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Loi relative aux relations de travail :
Nouveau jalon dans la mise en place de la stratégie nationale 

de l’emploi

Création des 
nouvelles wilayas :
“Alléger le fardeau 

et rapprocher 
l’administration 

du citoyen”

Conseil des ministres :
Air Algérie autorisée à acquérir 

15 avions

Révision du projet de loi relative 
aux conditions d’exercice 

des activités commerciales

Le projet de loi relative 
aux relations de travail 
constituera “un nouveau 

jalon” dans la mise en place de la 
stratégie nationale de l’emploi, a 
affirmé, lundi à Alger, le ministre 
du Travail, de l’Emploi et de la 
Sécurité sociale, Youcef Cherfa.
M. Cherfa s’exprimait lors de la 
présentation de l’avant-projet de 
loi modifiant et complétant la loi 
90-11 du 21 avril 1990 relative 
aux relations de travail, devant 
les membres de la Commission 
de la santé, des affaires sociales, 
du travail et de la formation 
professionnelle, à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 

en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar.
Il a précisé, dans ce cadre, que le 
texte de loi en question constituera 
“un nouveau jalon dans la mise 
en place de la stratégie nationale 
de l’emploi qui s’appuie sur une 
approche purement économique 
répondant aux aspirations d’un 
large pan de travailleurs salariés”.
Ce projet de loi, poursuit-
il, vient “concrétiser un des 
engagements du président de la 
République, celui de permettre 
aux travailleurs et employés 
d’accéder à l’entrepreneuriat”, 
en prévoyant un nouveau droit, 

à savoir l’institution d’un congé 
pour la création d’une entreprise, 
le but étant de “promouvoir” 
l’esprit entrepreneurial et 
“motiver” les travailleurs à créer 
leurs entreprises.
Plus précise, il dira que cette loi 
concerne les salariés exerçant 
dans le secteur économique et 
non les fonctionnaires affiliés à la 
fonction publique et soumis aux 
dispositions de l’ordonnance n 
06-03 portant Statut général de la 
Fonction publique.
Le ministre a expliqué que 
les salariés, justifiant d’une 
ancienneté d’au moins 3 ans, 
souhaitant créer des entreprises 

économiques, pourront soit 
bénéficier d’un congé sabbatique 
d’une durée d’un an, prolongeable 
de 6 mois, soit continuer à 
travailler à temps partiel, tout en 
conservant le droit à la couverture 
sociale et au retour à leur poste de 
travail en cas d’échec de leurs 
projets.
Ces mesures contribueront à “la 
mise en œuvre de la politique 
gouvernementale dans son volet 

promotion de l’entrepreneuriat, 
un des fondements les plus 
importants de la politique 
nationale de l’emploi”, a-t-il 
souligné.
Les salariés désirant créer des 
microentreprises, conformément 
au futur texte de loi, pourront 
également bénéficier d’aides 
financières et d’autres privilèges 
dans le cadre des dispositifs 
d’aide à la création d’activités, 
toutes formes confondues, pour 
ne citer que l’exonération fiscale 
et les crédits sans intérêts, et 
ce, dans l’objectif de “soutenir 
la dynamique économique”, a 
conclu M. Cherfa.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a affirmé, dimanche, que la 
création des nouvelles wilayas 
visait à “alléger le fardeau et 
rapprocher l’administration du 
citoyen”.
Le président de la République 
a précisé lors de la réunion 
du Conseil des ministres qu’il 
a présidée, que la création 
des nouvelles wilayas vise à 
“alléger le fardeau et rapprocher 
l’administration du citoyen”, 
mettant l’accent sur “la poursuite 
de l’opération de réorientation 
des ressources humaines au 
profit des nouvelles wilayas et 
la création d’une plateforme 
permettant de définir les postes 

en adéquation avec la densité 
démographique”.
Le Président Tebboune a 
affirmé, à ce propos, la nécessité 
d’accorder la priorité en matière 
de postes d’emploi créés dans 
les nouvelles wilayas, en tenant 
compte du facteur de “lieu de 
naissance” des fonctionnaires 
mutés depuis les wilayas 
d’origine, avec possibilité 
“d’ouvrir le recrutement par voie 
de concours en cas de besoin”.
A rappeler que les wilayas 
nouvellement créées sont: 
Timimoune, Bordj Badji 
Mokhtar, Beni Abbès, Ouled 
Djellal, In Salah, In Guezzam, 
Touggourt, Djanet, El-Meghaier 
et El-Menia.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a ordonné lors du Conseil des 
ministres qu’il a présidé dimanche 
de revoir le projet de loi relative 
aux conditions d’exercice des 
activités commerciales, indique 
un communiqué du Conseil.
Après examen du projet de loi 
relative aux conditions d’exercice 
des activités commerciales, le 
Président Tebboune a ordonné 
de “revoir le projet de loi pour 
aboutir à une vision claire 
permettant d’encourager et inciter 
les opérateurs économiques”.
Il a en outre ordonné “d’élaborer 
une conception globale des 

différents produits et marchandises 
importés à travers la révision de 
la liste des produits interdits à 
l’exportation tout en les fixant 
lors de réunions du gouvernement 
avant leur publication par décret 
exécutif”.
Le Président a insisté sur le fait 
que la définition de la liste de 
produits et marchandises interdits 
à l’importation a pour objectif 
de préserver et d’encourager la 
production nationale, en sus de 
favoriser la création d’un tissu 
industriel en mesure de satisfaire 
les besoins du marché national.
M. Tebboune a ordonné également 
de développer un système de 
contrôle des importations, 

notamment en ce qui concerne les 
produits dédouanés dans la clause 
tarifaire douanière “divers”.
Il a instruit le gouvernement de 
saisir les fluctuations du marché 
international et la flambée des 
prix des matières premières pour 
s’orienter vers l’exploitation 
des produits locaux dans le 
développement de la production 
nationale.
Le Président Tebboune a 
ordonné la création d’une 
banque de données permettant le 
recensement exact des différents 
produits locaux en vue de définir 
nos véritables besoins, conclut le 
communiqué.

Le Conseil des ministres 
présidé ce dimanche par le 
président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune a 
autorisé l’acquisition de 15 
avions par la Compagnie aérienne 
Air Algérie pour l’ouverture de 
nouvelles lignes notamment vers 
des pays africains et asiatiques, 
selon le communiqué du Conseil.

“La compagnie aérienne Air 
Algérie a été autorisée à acquérir 
15 avions pour l’ouverture de 
nouvelles lignes notamment vers 
des pays africains et asiatiques 
outre l’achat de navires de 
transport de voyageurs, de 
marchandises et de céréales”, a 
précisé le communiqué.
Lors de cette réunion, “le Conseil 

des ministre a approuvé le nouveau 
programme des vols d’Air Algérie 
en prévision de la saison estivale. 
Ce programme devant être publié 
par décret exécutif”.
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Les principales décisions du Conseil des ministres

Une réunion du Conseil 
des ministres s’est 
tenue dimanche sous 

la présidence du président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des 
forces armées, ministre de la 
défense nationale.
Voici le texte intégral du 
communiqué du Conseil:
“Le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, chef 
suprême des Forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
a présidé, dimanche 8 mai 2022, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à l’examen et 
au débat du projet de la nouvelle 
loi relative à l’investissement, 
du projet de loi relative aux 
conditions d’exercice des 
activités commerciales en sus 
de deux exposés relatifs au suivi 
du projet de la mine de fer de 
Gara Djebilet et du dossier des 
nouvelles wilayas.
Après l’ouverture de la séance par 
M. le président de la République 
et l’écoute de l’exposé du Premier 
ministre sur le bilan des activités 
gouvernementales au cours 
des deux dernières semaines, 
Monsieur le Président a donné 
les instructions, consignes et 
orientations suivantes:

Concernant le nouveau 
projet de loi relative à 

l’investissement:
Charger le Gouvernement de 
poursuivre l’enrichissement 
du projet de loi au regard de 
son importance et dans le souci 

d’assurer sa pérennité, le texte 
devant être présenté lors d’une 
réunion spéciale du Conseil des 
ministres le jeudi 19 mai 2022.
* Concernant le projet de loi 
relative aux conditions d’exercice 
des activités commerciales:
- Revoir le projet de loi pour 
aboutir à une vision claire 
permettant d’encourager 
et inciter les opérateurs 
économiques.
- Elaborer une conception 
globale des différents produits 
et marchandises importés à 
travers la révision de la liste des 
produits interdits à l’exportation 
tout en les fixant lors de réunions 
du gouvernement avant leur 
publication par décret exécutif.
- Insister sur le fait que la 
définition de la liste de produits 
et marchandises interdits à 
l’importation a pour objectif 
de préserver et d’encourager la 
production nationale, en sus de 
favoriser la création d’un tissu 
industriel en mesure de satisfaire 
les besoins du marché national.
- Développer un système de 
contrôle des importations, 
notamment en ce qui concerne 
les produits dédouanés dans 
la clause tarifaire douanière 
“divers”.
- Il a instruit le gouvernement de 
saisir les fluctuations du marché 
international et la flambée des 
prix des matières premières pour 
s’orienter vers l’exploitation 
des produits locaux dans le 
développement de la production 

nationale.
- Créer une banque de données 
permettant le recensement exact 
des différents produits locaux 
en vue de définir nos véritables 
besoins.

* Concernant le dossier des 
nouvelles wilayas :

Monsieur le Président a affirmé 
que leur création vise à alléger 
le fardeau et à rapprocher 
l’administration du citoyen, 
mettant l’accent sur :
- La poursuite de l’opération 
de réorientation des ressources 
humaines au profit des nouvelles 
wilayas et la création d’une 
plateforme permettant de définir 
les postes en adéquation avec la 
densité démographique.
- Accorder la priorité en matière 
de postes d’emploi créés dans 
les nouvelles wilayas, en tenant 
compte du facteur de “lieu de 
naissance” des fonctionnaires 
mutés depuis les wilayas 
d’origine, avec possibilité 
d’ouvrir le recrutement par voie 
de concours en cas de besoin.
* Concernant la mine de fer de 
Gara Djebilet:
- Mettre en œuvre ce projet 
stratégique suivant une 
approche intégrée assurant 
la complémentarité avec les 
différents projets industriels et 
les infrastructures y afférents, 
et ce, dans le cadre d’un agenda 
défini.
- Insister sur l’importance 
stratégique du projet en ce qui 
concerne les opérations de 

production, d’exportation et 
de réduction de la dépendance 
à l’importation des matières 
premières.
- Insister sur la contribution 
du projet dans la création de 
nouveaux postes d’emploi et 
la création d’une dynamique 
économique.
- Moderniser le réseau de 
transport routier conformément 
à des normes spécifiques 
pour accompagner le projet et 
accélérer le lancement de la 
réalisation de la ligne ferroviaire 
reliant les wilayas de Tindouf et 
Bechar.
Sur ce, le Conseil des ministres 
a approuvé le lancement de la 
première phase du projet qui 
représente une source importante 
de revenus pour le pays et revêt 
une importance vitale dans 
l’accélération de la cadence de 
au double plan local et national.
* Concernant la situation de 
prise en charge des projets 
d’investissement en suspens:
L’exposé actualisé des différents 
projets d’investissement ayant 
bénéficié d’une levée des 
obstacles a fait ressortir une 
augmentation du nombre de 
projets à 861 sur un total de 915 
projets, en hausse de 7 nouveaux 
projets et 820 postes d’emploi 
créés. Le nombre total de postes 
créés s’élève désormais à 34.614 
emplois.
Après avoir mis en avant les 
efforts de tous les acteurs ayant 
contribué à la levée des obstacles 

sur ces projets, le Président 
de la République a souligné 
l’importance de:
- Tirer des enseignements de 
la levée des obstacles sur les 
projets à travers la détermination 
des problèmes et obstacles ayant 
conduit au gel afin de les éviter 
à l’avenir et de s’en servir lors 
de la révision des textes de loi 
régissant l’investissement local.
- Accélérer l’aménagement 
et l’organisation des zones 
industrielles selon une nouvelle 
vision.

* Autres orientations:
- Autoriser la compagnie aérienne 
Air Algérie à acquérir 15 avions 
pour l’ouverture de nouvelles 
lignes notamment vers des pays 
africains et asiatiques outre 
l’achat de navires de transport de 
voyageurs, de marchandises et 
de céréales.
- Approuver le nouveau 
programme des vols d’Air 
Algérie en prévision de la saison 
estivale. Ce programme devant 
être publié par décret exécutif.
- Assainir les assiettes foncières 
dans le périmètre du complexe 
d’El Hadjar des déchets ferreux 
en vue de les utiliser comme 
matière première par le complexe 
permettant ainsi de créer d’autres 
industries et activités.
Avant la levée de la séance, le 
Conseil a approuvé nombre de 
décisions individuelles portant 
nomination et fin de fonctions 
dans des fonctions supérieures 
de l’Etat”.
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L’UGTA salue les mesures prises par le Président Tebboune 
en faveur des travailleurs

L’Union générale des 
travailleurs algériens 
(UGTA) a salué, 

dimanche, par la voix de son 
secrétaire général, M. Salim 
Labatcha, les mesures prises par 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, en faveur 
des travailleurs, notamment 
celles liées aux revalorisations 
des salaires.
M. Labatcha a déclaré, en marge 

d’une rencontre avec les cadres 
syndicaux de l’UGTA, que 
“beaucoup de décisions ont été 

prises” par les pouvoirs publics, 
en dépit de la conjoncture 
économique engendrée par 
la situation sanitaire liée au 
Covid-19.
“Nous avons travaillé pour 
améliorer le pouvoir d’achat des 
travailleurs et nous pouvons dire 
aujourd’hui que nous avons réussi 
grandement malgré certaines 
insuffisances”, a-t-il encore 
soutenu.

D’autre part, M. Labatcha a tenu 
à souligner que même “si la grève 
est un droit constitutionnel, le 
dialogue demeure la solution 
adéquate pour régler les différents 
problèmes pouvant surgir, 
notamment dans le monde du 
travail”.
Il a relevé que sa rencontre avec 
les cadres syndicaux était une 
occasion pour faire le bilan des 
activités de l’UGTA depuis le 

congrès de 2019.
Par ailleurs, concernant la 
Journée nationale de la Mémoire 
commémorant l’anniversaire 
des massacres du 8 mai 1945, 
le SG de l’UGTA a émis le vœu 
de voir la nouvelle génération 
post-indépendance “prendre le 
flambeau” de cette Algérie pour 
laquelle se sont sacrifiés leurs 
ainés.

Un concours récompensant 
les produits, matériels, 
techniques et services les 

plus innovants dans le domaine de 
l’agroalimentaire, sera organisé 
le 30 mai en cours, dans le cadre 
de la 19ème édition du salon 
spécialisé Djazagro, ont indiqué 
dimanche les organisateurs de 
cette manifestation dans un 
communiqué.
Ce concours, baptisé 

“Djaz’Innov”, est organisé, 
au vu de “l’avancée rapide du 
secteur, et du nombre croissant 
d’innovations lancées”, selon les 
organisateurs.
La participation est gratuite et 
offre une plus grande visibilité 
auprès de l’écosystème de 
Djazagro avant, pendant et après 
le salon, ont-ils souligné.
La révélation des lauréats et la 
remise des trophées est prévue 

pour le premier jour du salon, 
lors d’une soirée dédiées aux 
exposants.
L’ensemble des participants, 
selon le communiqué, 
bénéficieront d’une signalétique 
particulière pour les stands 
exposants, une présence sur un 
parcours innovation et une mise 
en avant sur l’espace “Tendances 
& Innovations” du salon.
Les candidats ont eu jusqu’au 29 

mai pour présenter leurs produits, 
services ou technologies 
innovants référents sur l’un des 
secteurs présents sur le salon: 
process, conditionnement et 
emballage, manutention et 
transport, produit alimentaire et 
boissons, ingrédients et arômes, 
boulangerie et pâtisserie, 
hygiène et analyse industrielle, 
restauration et froid, selon la 
même source.

L’accélérateur 
public de startups 
“AlgeriaVenture” a 

officiellement lancé, à Alger, 
un programme d’accélération 
de startups en partenariat avec 
le réseau “Google for startups 
MENA”, et ce, en présence 
du ministre délégué auprès du 
Premier ministre chargé de 
l’économie de la connaissance 
et des startups, Yacine El-Mahdi 
Oualid.
Intitulé “Boost Competencies 
Entrepreneurship (BCEP), 
ce programme, qui accueille 
une première promotion de 
14 startups venues de sept 
wilayas du pays, vise à booster 
la croissance de ces jeunes 
pousses en les formant et en les 
accompagnant dans l’acquisition 
et le développement des 
compétences nécessaires, 
à travers des cours et des 
workshops.
Lors d’un point de presse 
en marge de la cérémonie, 
M. Oualid a indiqué que ce 
programme permet aux startups 
concernées de bénéficier de 
formations dispensées par des 
cadres de Google dans le but 
de développer les compétences 

managériales et technologiques.
Pour sa part, le directeur 
général d’Algeria Venture, Sid 
Ali Zerrouki, a fait savoir que 
ce programme en partenariat 
avec le réseau Google pour les 
startups de la région MENA, 
permet d’offrir “une formation 
de qualité et une accélération 
effective avec l’appui de 
compétences et d’expertises 
internationales pionnières dans 
la formation d’écosystèmes 
leaders dans le monde”.
“Il s’agit aujourd’hui de la 
première promotion qui réunit 
14 startups activant dans une 
dizaine de secteurs différents. Il 
y aura de nouvelles promotions 
prochainement avec l’objectif 
de parvenir à 100 startups 
accélérées d’ici la fin de l’année 
en cours”, a expliqué M. 
Zerrouki.
De son côté, le représentant 
de Google chargé du 
développement de l’écosystème 
des startups dans la région 
MENA, Salim Abid, a 
souligné le soutien du géant de 
l’informatique “depuis plusieurs 
années” au profit des startups 
algériennes.
“Actuellement, nous voulons 

soutenir l’ensemble des 
startups, des porteurs de projet 
et des étudiants. Durant les deux 
dernières années, nous avons
formé près de 100.000 porteurs 
de projets et étudiants algériens 
autour des technologies les plus 
modernes allant de l’intelligence 
artificielle aux clouds (stockage 
virtuel) en passant par le système 
Android, afin de transmettre 
l’expérience de Google à ces 
startups”, a indiqué M. Abid.
A noter que la première 
promotion bénéficiant de 
ce programme englobe des 
startups activant dans les TIC, 
la biotechnologie, l’intelligence 
artificielle, l’e-commerce, la 
logistique et l’éducation.

Le tribunal de première 
instance de Koléa (Tipasa) 
a prononcé, jeudi, une 

peine de trois ans de prison, dont 
un avec sursis, contre l’ex- wali 
d’Alger, Abdelkader Zoukh, pour 
son implication dans une affaire de 
corruption.
Ce verdict contre Abdelkader 
Zoukh intervient après son procès, 
la semaine dernière, dans une 
affaire de corruption relative à 
l’octroi d’indus privilèges à un 
tiers.
Il s’agit de l’octroi au profit du 
Groupe médiatique privé (Ennahar) 
d’une assiette foncière à proximité 
de son siège, lorsqu’il était à la tête 
de l’exécutif de la wilaya d’Alger.
Le DG du Groupe Ennahar 
de l’époque, Anis Rahmani, 
actuellement en prison, a été 
convoqué en tant que témoin à ce 
procès, qui s’est déroulé à distance, 
jeudi dernier (28 avril).
Le tribunal de Koléa a également 
condamné Abdelkader Zoukh à une 
amende de 300 mille DA, outre le 
versement d’un dédommagement 
de 200 mille DA à la partie civile.
L’accusé Zoukh a été poursuivi 
pour “abus de fonction” et l’”octroi 

d’indus privilèges à un tiers lors 
de la conclusion d’un accord en 
violation des lois et règlements”.
Son procès s’est déroulé au tribunal 
de Koléa en vertu de la procédure 
de privilège de juridiction, les faits 
de cette affaire étant déroulés dans 
la wilaya d’Alger où il occupait le 
poste de wali.
Abdelkader Zoukh se trouve 
actuellement incarcéré à 
l’établissement pénitentiaire de 
Koléa pour son implication dans 
trois affaires de corruption liées à 
l’octroi de privilèges et de fonciers 
à des membres de la famille de 
l’ancien DGSN, Abdelghani 
Hamel, et les hommes d’affaires 
Ali Haddad et Mahieddine Tahkout.
Le 29 décembre dernier, la Cour 
de Tipasa a accordé, lors d’un 
nouveau procès d’Abdelkader 
Zoukh, suite à la recevabilité du 
pourvoi en cassation soumis par sa 
défense auprès de la Cour suprême, 
une commutation de ses peines qui 
sont passées à un an et trois ans 
pour chacune des deux affaires de 
corruption, et 5 ans de prison dont 
deux avec sursis dans une troisième 
affaire.

Djazagro : 
Un concours récompensant les produits et services 

les plus innovants

Algeria Venture lance 
un programme d’accélération 

en partenariat avec Google

Justice :
Trois ans de prison, dont 
un avec sursis, contre 

Abdelkader Zoukh
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Investissement :
Le bilan des projets ayant bénéficié d’une levée 

des obstacles porté à 861

Rail :
Moderniser et développer la performance 

des entreprises publiques

Mine de fer de Gara Djebilet :
Le lancement de la 1ère phase du projet approuvée

Quelque 128 zones d’expansion touristique à travers 
le pays doivent être reclassées

Le Conseil des ministres 
présidé, dimanche, 
par le président de la 

République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a approuvé le 
lancement de la première phase 
du projet d’exploitation de la 
mine de fer de Gara Djebilet, 
indique un communiqué du 
Conseil.

“Le Conseil des ministres 
a approuvé le lancement de 
la première phase du projet 
qui représente une source 
importante de revenus pour le 
pays et revêt une importance 
vitale dans l’accélération de la 
cadence de développement au 
double plan local et national”, 
lit-on dans le communiqué.

Le président de la République 
a ordonné de mettre en œuvre 
ce projet “stratégique” suivant 
une approche “intégrée assurant 
la complémentarité” avec les 
différents projets industriels et 
les infrastructures y afférents, 
et ce, dans le cadre d’un agenda 
défini, souligne le communiqué.
Il a insisté sur l’importance 

stratégique du projet en ce qui 
concerne les opérations de 
production, d’exportation et 
de réduction de la dépendance 
à l’importation des matières 
premières, affirmant “la 
contribution du projet dans la 
création de nouveaux postes 
d’emploi et la création d’une 
dynamique économique”.

Pour accompagner le projet, le 
Président Tebboune a ordonné 
de moderniser le réseau de 
transport routier conformément 
à des normes spécifiques et 
accélérer le lancement de la 
réalisation de la ligne ferroviaire 
reliant les wilayas de Tindouf et 
Bechar, ajoute la même source.

Le ministre du Tourisme 
et de l’Artisanat, Yacine 
Hammadi, a révélé, 

que 128 zones d’expansion 
touristique (ZET) à travers le 
pays doivent être reclassées 
pour bénéficier d’une correction 
administrative à leur exploitation 
dans la promotion du tourisme.
S’exprimant en marge d’une 
visite de travail et d’inspection de 
son secteur à Chlef, M. Hammadi 
a indiqué que les ZET à Chlef, 
à l’instar des autres wilayas du 

pays, nécessitent la redéfinition 
de leurs frontières et une série de 
procédures administratives, ainsi 
que leur reclassement.
« L’épuration du foncier 
touristique est l’un des objectifs 
les plus importants du ministère 
du Tourisme (..) », a affirmé 
le ministre ajoutant que « les 
dossiers de 128 ZET à travers 
le pays contiennent des erreurs 
administratives en raison du 
nouveau statut, notamment la 
redéfinition des frontières entre 

les communes et l’expansion 
urbaine ».
Il a souligné que certaines ZET 
qui ont perdu ce caractère à 
travers l’expansion urbaine et 
les investissements agricoles « 
devraient être déclassées» outre 
la levée de tous les obstacles 

administratifs pour permettre 
de faciliter les procédures de 
leur exploitation, faisant savoir 
que son département ministériel 
s’attelait à élaborer un décret sur 
l’exploitation et l’organisation 
des ZET.
Lors de sa visite au complexe de 

vacances de la commune de Sidi 
Abderrahmane et à l’hôtel Dar 
El-Ikram de la commune de Beni 
Haoua, le ministre du Tourisme 
a appelé à la révision des prix 
d’hébergement et à améliorer les 
services hôteliers.
Au début de sa visite, le 
ministre a présidé le lancement 
des activités de la première 
session de formation au profit 
des gestionnaires de plage pour 
suivre le déroulement de la saison 
estivale.

Le nombre de projets 
ayant bénéficié de levée 
d’obstacles a augmenté à 

861 sur un total de 915 projets 
concernés, a indiqué dimanche 
un communiqué du Conseil des 
ministres.
Ce chiffre a été communiqué 
lors d’un exposé actualisé 
des différents projets 
d’investissement ayant bénéficié 
d’une levée des obstacles, lors du 
Conseil des ministres présidé par 

le président de la République M. 
Abdelmadjid Tebboune.
“Le nombre de projets ayant 
bénéficié d’une levée d’obstacles 

a augmenté à 861 sur un total 
de 915 projets, en hausse de 7 
nouveaux projets et 820 postes 
d’emploi créés. Le nombre total 
de postes créés s’élève désormais 
à 34.614 emplois”, a précisé le 
communiqué.
Après avoir mis en avant les 
efforts de tous les acteurs 
ayant contribué à la levée des 
obstacles sur ces projets, le 
président de la République a 
souligné l’importance de “tirer 

des enseignements de la levée des 
obstacles sur les projets à travers 
la détermination des problèmes et 
obstacles ayant conduit au gel afin 
de les éviter à l’avenir et de s’en 
servir lors de la révision des textes 
de loi régissant l’investissement 
local”.
Dans le même cadre, le Chef de 
l’Etat a également mis l’accent 
sur “la nécessité d’accélérer 
l’aménagement et l’organisation 
des zones industrielles selon une 

nouvelle vision”.
Pour ce qui est du nouveau projet 
de loi relative à l’investissement, 
le président de la République 
a chargé le Gouvernement de 
poursuivre l’enrichissement du 
projet de loi au regard de son 
importance et dans le souci 
d’assurer sa pérennité, le texte 
devant être présenté lors d’une 
réunion spéciale du Conseil des 
ministres le jeudi 19 mai 2022”, 
a ajouté le document.

Le ministre des Transports, 
Abdellah Moundji, a mis 
l’accent dimanche à Alger 

sur l’impératif de moderniser et 
de développer la performance de 
la Société nationale des transports 
ferroviaires (SNTF) et l’Agence 
nationale d’études et de suivi de 
la réalisation des investissements 
ferroviaires (ANESRIF), indique 
un communiqué du ministère.
Lors d’une réunion qui s’est 
déroulée en présence des cadres 
du ministère, du DG et de cadres 
de la SNTF et du DG et de cadres 
de l’ANESRIF, M. Moundji a 

donné “des instructions portant 
sur l’impérative modernisation et 
développement de la performance 
de ces sociétés à travers la 
modernisation du système 
de gestion et la maîtrise des 
dépenses à travers des stratégies 
bien définies et avec des objectifs 
réalisables”.
Le ministre a précisé, dans ce 
sens, que ces deux sociétés 
doivent “s’appuyer sur un 
système d’information global, 
notamment en ce qui concerne la 
gestion des ressources humaines, 
le développement des services en 

s’appuyant sur la numérisation et 
les différents outils électroniques, 
et la prise en charge des 
préoccupations des citoyens, 
outre le recours aux différentes 
technologiques disponibles dans 
le processus de communication 
en élargissant sa portée”.
M.Moundji a rappelé les missions 
de ces établissements vitaux 
qui assurent un service public, 
soulignant la nécessité “d’être 
à la hauteur des aspirations des 
citoyens, car elles sont partie 
intégrante de leur vie quotidienne, 
en désenclavant et en reliant 

les différentes régions du pays, 
et elles contribuent de manière 
significative au développement 
des activités économiques et 
créent un dynamisme durable.
Au cours de cette réunion, le 
Directeur Général de la SNTF 
a fait un exposé sur le situation 
de la société , ses activités et 

les différents moyens dont elle 
dispose, qu’il s’agisse de transport 
de voyageurs ou de marchandises, 
ainsi que la stratégie établie et la 
nouvelle vision pour augmenter 
la performance de l’entreprise à 
court, moyen et long terme.
Le Directeur Général de 
l’ANESRIF a également présenté 
les différents projets structurants 
importants réalisés, les projets en 
cours de réalisation et les objectifs 
fixés dans le cadre du programme 
national de développement du 
transport ferroviaire, selon le 
communiqué.
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ANNABA 
50ème sit-in des contractuels de la Direction de l'action sociale  

ANNABA / Examens de fin d’année
Campagne d’information au profit des futurs bacheliers 

ANNABA 
Le président  de l'Observatoire national de la société civile 

affirme : « La société civile a joué un rôle important 
dans la sensibilisation des Algériens »

Les  anciens contractuels 
de la Direction de l'action 
sociale  d’Annaba  ont 

tenu, hier, un rassemblement 
de protestation devant le siège 
de la wilaya. Cette action de 
protestation qui en  est à sa 
50ème a pour but de rappeler les 
revendications des protestataires 
concernant principalement le 
renouvellement de leurs contrats 
de travail PID et DAIS, ainsi que 

la suppression de la condition 
de l'âge, qui stipule que les 
postulants aux contrats de la 
DAS doivent avoir moins de 35 
ans, en sus de leur permanisation, 
une fois les conditions exigées 
par le dispositif d'insertion 
professionnelle remplies. En 
l'absence d'une réponse des 
autorités quant à la prise en 
charge de leurs doléances, les 
protestataires ont décidé de 
poursuivre leur action.

L’université Badji Mokhtar- 
Annaba, à l'instar de tous 
les établissements relevant 

du secteur de l'enseignement 
supérieur à travers tout le territoire 
national, a organisé, depuis hier, 
une campagne d’information  au 
profit des futurs bacheliers. Cette 
manifestation organisée  à la 
faculté de médecine d’où le coup 
d’envoi a été donné par le wali, 
Berrimi Djamel Eddine, et le 
recteur s'inscrit dans le cadre de 
la mise en œuvre des instructions 
du ministère de l'enseignement  
supérieur, visant à faciliter 
l’orientation des jeunes futurs 
universitaires et à les aider dans 
le choix de la spécialité dans le 
système LMD.‘’  Le but est de 
fournir aux candidats, toutes les 
informations utiles concernant 

la carte de formation au niveau 
national. C'est à la lumière de 
ce type d'informations que le 
futur étudiant pourra choisir en 
toute connaissance de cause sa 
formation’’, a déclaré le recteur 
de l’université. La faculté de 
médecine a été le lieu choisi 
pour abriter ces journées qui ont 
vu un grand nombre d'élèves de 
terminale accompagnés de leurs 
parents venus visiter les lieux, 
pour avoir une idée des étapes à 
suivre dès l'inscription au choix 
de la filière. Les organisateurs 
se sont attelés à expliquer 
aux lycéens et à leur parents  
les différentes opportunités 
que leur offrent les filières 
disponibles dans les facultés, 
et à les accompagner pour faire 
le bon choix dès à présent. Très 
intéressés par l'organisation de 

cette manifestation, les visiteurs 
n'ont pas hésité à demander aux 
organisateurs des explications 
et des éclaircissements sur les  
filières  une fois le bac en poche 
et l'opportunité de suivre un 
cursus universitaire en master 
et doctorat. Nous avons relevé 
la mobilisation de tous les 
moyens logistiques et humains 
pour garantir l'accès dans les 
meilleures conditions .Cet 
événement est une aubaine pour 
les Universités afin de rencontrer 
les étudiants et les futurs 
bacheliers. Selon les visiteurs, 
cette initiative va motiver 
davantage les futurs candidats au 
BAC  en vue de fournir des efforts 
supplémentaires pour décrocher 
un siège pédagogique l'année 
prochaine pour choisir une filière 
selon leurs compétences.

Le président  de 
l'Observatoire national 
de la société civile, 

Abderrahmane Hamzaoui, a 
confirmé  à Annaba que la société 
civile a joué un rôle important 
et décisif dans la prise de 
conscience et du sens patriotiques 
et a pu réveiller la flamme de 
la libération de la domination 
du colonialisme au cœur des 
Algériens et les Algériennes à 
l'époque coloniale et à travers les 
différentes étapes de la résistance 
et de la lutte armée.
C’est sous sa présidence  que des 
travaux d'un colloque intitulé 
« Société civile et mémoire, 
parcours et transformations 
» organisé par l'Organisation 
nationale ont eu lieu visant la 
préservation de la mémoire et 
la transmission du message des 

martyrs. Ce colloque s’est tenu 
à la salle du théâtre régional à 
l'occasion de la commémoration 
de la Journée nationale de la 
mémoire immortalisée pour 
les massacres du 8 mai 1945. 
Monsieur Hamzaoui a expliqué 
que la société civile a toujours 
été présente et active dans la lutte 
et la préparation de la révolution 
de libération et à l'édification 
d'une Algérie indépendante, 
ajoutant que la société civile, 
dont la position a été renforcée 
par la création de l'Observatoire 
national de la société civile en tant 
qu'organe constitutionnel, pour 
devenir un maillon important 
dans le processus du changement 
et de la réforme que connaît 
l'Algérie, invité, aujourd'hui, à 
jouer son rôle dans le processus 
de la croissance économique et la  
construction d’une Algérie forte 

capable de faire face aux défis 
et de déjouer les tentatives de 
déstabilisation».
Pour renforcer le rôle positif de 
la société civile, M. Hamzaoui 
a annoncé le lancement d'une 
campagne nationale depuis 
Annaba pour promouvoir les 
activités, initiatives et projets 
des jeunes, dans le cadre des 
préparatifs de la commémoration 
du 60ème  anniversaire de 
l'indépendance.
Au cours de cette rencontre, à 

laquelle ont pris part le secrétaire 
général de l'Organisation 
nationale pour la préservation 
de la mémoire et la transmission 
du message des martyrs, 
Abdelkrim Hadari, les autorités 
civiles et militaires d'Annaba 
et le mouvement associatif, 
les participants ont suivi les 
interventions sur « le rôle de la 
société civile dans le mouvement 
national et notamment lors de la 
révolution de libération, ainsi 
que le rôle confié au mouvement 

associatif pour servir de relai 
avec les générations par la 
mémoire et cultiver les valeurs de 
la citoyenneté.
Le responsable de l'Observatoire 
national de la société civile avait 
visité la place de la Révolution 
à Annaba, une exposition des 
activités et des créations des 
différents spectres du mouvement 
associatif.Il a également visité 
un monument historique classé 
appelé "Bourj Kasserine ».
Ce monument historique, classé 
en 1978, est représenté par des 
forts défensifs construits avant le 
XVe siècle après J.-C. et dont la 
mission était de défendre la côte.
M. Hamzawy, accompagné des 
autorités d, a également assisté à 
la cérémonie de  baptisassions du 
parc méditerranéen d'Ain Achir  
en l'honneur du défunt moudjahid 
Aziz Damach.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah
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ANNABA  
Prés de 3112 interventions 

grâce à l’exploitation 
des caméras de surveillance 
durant le mois d’avril dernier

ANNABA  
Les habitants de la localité 

‘’Romanette’’ à Ain Barbar sans 
gaz de ville, ni eau potable

Annaba
L’ADE annonce 

des perturbations 
de distribution d’eau  potable 

à partir du 09 mai
ANNABA

Les habitants d’Oued Forcha 
dénoncent l’état défectueux 
des chaussées et réclament 

leur bitumage

ANNABA
Grave accident de la route 

survenu à ‘’Oued Zied’’
 Une personne grièvement 

blessée

Prés de 3112  affaires ont été traitées 
au niveau de la wilaya durant le mois 
d’avril passé  grâce aux caméras de 

surveillance, selon un communiqué de la 
sureté de wilaya. En effet, des centaines 
d’affaires policières ont été traitées en 
grande partie grâce à l’utilisation des 
caméras de surveillance d’un côté et de 
la mise en place de nouvelles techniques 
ne laissant aucune chance aux voleurs ou 
autre malfrats, sans compter la baisse des 
accidents routiers, du trafic des stupéfiants, 
de l’éradication du marché informel, 
de la lutte sans merci contre les bandes 
organisées qui ont été mises hors d’état 
de nuire. Quatre-vingt interventions ont 
concerné le trafic de drogue et 40 affaires 
de vol ou de tentative de vol  ont été aussi 
traitées durant cette période, 59 affaires 
liées à des accidents de la route, 263 
affaires de parkings sans autorisation ; 17 
affaires de possession d’armes blanches 
prohibées, 511 interventions pour faciliter 
la circulation routière ainsi que 2142 
différentes affaires pour divers délits 

traitées par les éléments de la sureté de 
wilaya durant le mois de mars de l’année 
en cours. Le système de vidéosurveillance 
a donné ses fruits puisqu’il a même 
permis de  dissuader les délinquants et 
de modifier leurs comportements. Cette 
forme de surveillance par vidéo avait 
suscité, au départ une certaine méfiance 
chez les malfaiteurs et les criminels. La 
population s’est dite satisfaite de cet 
apport technologique de surveillance, 
perçu comme un moyen de lutte 
contre la délinquance. La finalité de la 
vidéosurveillance est de nature à lui donner 
une forte légitimité. La sécurité est en 
effet un des premiers droits humains. Ces 
cameras ont contribué au fléchissement du 
taux de la criminalité durant ces dernièrs 
mois à travers toute la wilaya.

Les habitants la localité 
‘’Romanette’’  relevant de la 
commune de Ain Barbar, ont 

fait état de leur exaspération à cause de 
la dégradation du cadre de vie de leur 
localité et le laisser-aller très significatif 
constaté, caractérisé par une absence 
de commodités indispensables et d’un 
programme de développement urbain. 
Cette dégradation a trait au défaut récurent 
de raccordement de gaz de ville et d’eau 
potable. Les habitants vivent le calvaire 
sans gaz de ville dans leurs foyers depuis 
plusieurs années, aggravé  par  la rareté  des 

bonbonnes de gaz butane durant la saison 
hivernale. En matière d’eau potable, les 
habitants n’ont cessé d’attirer l’attention 
des services techniques concernés, et 
de leur signaler à maintes reprise toutes 
ces défaillances, mais en vain.  En effet, 
plusieurs quartiers se sont vus privé 
d’eau potable à cause des perturbations 
d’alimentation en eau depuis plusieurs 
jours. Ce qui a amené les habitants à étaler 
leur ras-le-bol. Ces derniers insistent sur 
une intervention urgente des autorités 
compétentes afin de se pencher sur leurs 
préoccupations et de trouver une solution 
à leur calvaire dans les meilleurs délais.

Un accident violent s’est produit  au 
niveau la route nationale RN44 
au niveau de la localité ‘’Oued 

Zied’, une personne a été grièvement 
blessée lors de cet  accident de circulation, 
a-t-on appris auprès de la cellule de 
communication de la Protection civile. La 
victime a été transférée par les éléments de 
la protection civile à l’hôpital Ibn Rochd 
au niveau  des services des urgences. Une 
enquête minutieuse a été diligentée par les 
éléments de la gendarmerie nationale afin 
de déterminer les circonstances exactes de 
cet accident.

L’unité locale de l’Algérienne 
des eaux (ADE) a annoncé  des 
perturbations dans l’alimentation 

en eau potable  a partir d’hier lundi 09 Mai 
,et ce , au niveau  de  plusieurs cité d’Annaba 
à savoir , El Hadjar , El Bouni, Sidi Amar 
, Seraidi, Oued Ennil , circonscription 
Benaouda Benmostefa, Zaafrania , Sidi 
Achour , la cité Errym, Plaine Ouest, 
08 Mai 45,  et ce à la suite d’une panne 
survenue sur le canal principal de diamètre 
1200 mm, de la localité Guerguour de la 
wilaya d’El Tarf ,a-t-on appris auprès de 
l’unité locale de l’Algérienne des eaux 
(ADE). 

La perturbation de la distribution de l’eau 
potable se poursuivra jusqu’à la réparation 
de cette panne. Tous les moyens matériels 
et humains ont été mobilisés pour rétablir 
cette défaillance technique. L’opération 
de distribution, selon les services de 
l’ADE, reprendra progressivement dès 
achèvement des travaux. 

Qu’ils soient conducteurs de 
véhicules ou simples piétons, 
chaque jour est un exercice plein 

d’aléas et de tracasseries pour emprunter 
tel ou tel chemin. Ces deniers temps, des 
automobilistes et habitants plaignants du 
chef lieu de la wilaya se sont rapprochés 
de notre rédaction afin de dénoncer cet 
état de fait. Des crevasses, nid-de-poule 
et autres fosses caractérisent l’état des 
chaussées et ruelles qui sont perçus avec 
inquiétude par la population, pouvant être à 
l’origine d’incidents corporels et matériels 
rédhibitoires au niveau de plusieurs 
routes, notamment la cité d’Oued Forcha 
où les habitants attendent la rénovation 
des routes. Les conducteurs de véhicules 
ont du mal à supporter le calvaire que 
leur offre l’état de ces chaussées. Une 
dégénérescence perpétuellement mal 
vécue par ces derniers, qui ne savent plus à 
quel saint se vouer. Ce malaise s’explique 
par l’existence de nids de poule dans 
chaque coin de rues, même à l’intérieur 
des cités qui souffrent d’une exécrable 
prise en charge. Une situation péniblement 
ressentie par les automobilistes qui, de 
peur d’endommager leurs véhicules, 
sont obligés de faire tout le temps des 

manœuvres  et des acrobaties, parfois 
dangereuses, afin d’éviter d’éventuels 
accidents. Les piétons ne sont pas en 
reste puisqu’ils doivent subir, à la fois, les 
manœuvres des conducteurs de voitures 
et différents autres engins ainsi que de 
se prémunir des flaques d’eau parfois 
polluées. Il n’y a qu’à voir depuis l’arrivée 
de l’hiver, avec les averses de pluie, les 
abords des trottoirs. Une situation qui 
reflète la marginalisation que subit cette 
localité et qui pousse les habitants à 
interpeller les autorités compétentes, à 
l’effet de résoudre cette  problématique.
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La flambée des prix 
des légumes et fruits 
persiste et angoisse les 

les pères de famille aux bas 
revenus. Un simple tour au 
niveau des marchés d’Annaba 
vous donnera surement des 
frissons à la vue des prix 
affichés. La pomme de terre a 
atteint 130DA le kilogramme 
alors que le poivron doux 120 
DA le kilo, le poivron fort 
120 DA/kg , l’ail 450 DA/
kg , l’Aubergine 130  DA/kg 
, les petit pois à 150 DA/kg , 
l’ognon 90 DA/kg, la tomate 
130 DA/kg, la  salade 80 DA/
kg, les Haricots blancs100 

DA/kg , l’haricot vert cédé 
jusqu’à 350 DA.  Les fruits 

n’ont pas été épargnés par cette 
flambée, puisque le prix de la 

banane varie entre 350 à 550 
DA/kg, selon la qualité. Le 

prix de la pastèque est passé 
de 100 DA/kg , les fraises 550 
DA , le citron à 350 DA/kg , 
les oranges à 280 DA/kg , les 
pommes  locales à 480 DA/
kg. Qu’attendent les services 
de contrôle des prix pour 
intervenir sur les marchés et 
mettre fin à cette saignée des 
prix ? Face à ces augmentations 
injustifiées et inexpliquées, 
les consommateurs ne savent 
plus à quel saint se vouer.  
Personne n’est en mesure 
d’expliquer le pourquoi de ces 
augmentations, contestées par 
les citoyens qui se demandent 
; « Comment se fait-il que des 
légumes de saison se vendent à 
des prix aussi élevés ? ». 
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ANNABA / MERCURIALES
Les bas revenus face à la flambée  persistante des prix des 

fruits et légumes

Des dizaines de femmes 
ont porté, dimanche 
passé à Guelma, la 

M’laya noire en signe de 
deuil au cours de la marche 
commémorant le 77ème 
anniversaire des massacres du 
8 mai 1945, Journée nationale 
de la Mémoire qui a connu 
une forte participation des 
citoyens.
Près d’une centaine de femmes, 
toutes vêtues en M’laya et 
arborant des banderoles sur 
lesquelles est inscrit “mères 
et sœurs des victimes des 
massacres du 8 mai 1945”, ont 
participé à cette marche pour 

rappeler l’horreur des crimes 
perpétrés par l’occupant 
français, un certain mardi 8 mai 
1945, contre les participants 
à la marche pacifique qui 
avait débuté dans la région El 
Karmat sur les hauteurs de la 
ville de Guelma.
La marche, embellie par 
les couleurs de l’emblème 
national porté par les scouts 
musulmans algériens et 
les jeunes adhérents des 
établissements de jeunes et des 
associations sportives, ainsi 
que le carré des femmes en 
M’laya et des autorités locales, 
a suivi le parcours historique 

emprunté par les militants et 
les citoyens qui étaient venus 
des douars de Guelma le 8 mai 
1945 en scandant des slogans 
et des chants patriotiques.
La marche a débuté à 16h00 
à El Karmat en direction 
de l’avenue Announa où 
elle a été accueillie par les 
youyous fusant des balcons 
des immeubles, pour se rendre 
à l’avenue “Abdelhamid 
Benbadis”, puis à la Place du 
8 mai 1945 pour s’arrêter à 
l’endroit où s’était postée la 
police française dirigée par le 
sous-préfet André Achiary et 
où tomba le premier martyr 

des massacres à Guelma, le 
jeune Abdallah Boumaaza 
alias Hamed.
Les marcheurs ont également 
entonné l’hymne national et 
ont lu la Fatiha du Saint Coran 
à la mémoire des martyrs.
Durant la matinée, les autorités 
locales et les moudjahidine 
se sont recueillis au cimetière 
des chouhada à la mémoire 
des martyrs avant de se 
rendre aux monuments 
historiques commémorant 
cette date au chef-lieu de 
wilaya, à l’ancienne carrière, 
à l’ancienne caserne, à la gare 
ferroviaire, à l’école El Fath, 

au CEM Mohamed Abdou 
et à l’institut technologique 
moyen agricole, ainsi qu’au 
site historique de la commune 
de Belkheir.
La célébration du 77ème 
anniversaire de ces massacres 
et la Journée nationale de la 
Mémoire se poursuivra lundi 
par la visite d’autres sites qui 
ont été le théâtre d’exactions 
contre les Algériens, en plus 
de la tenue de manifestations 
artistiques, culturelles et 
sportives, selon le programme 
officiel élaboré à l’occasion.

JOURNÉE DE LA MÉMOIRE
La M’laya, symbole du deuil des martyrs des 

massacres du 8 mai 1945 à Guelma

Sara.Y

Diverses opérations de 
développement ont 
été lancées dimanche 

dernier dans la daïra de 
Sidi-Khouiled (périphérie 
d’Ouargla), à l’occasion 
de la Journée nationale de 
la Mémoire, marquant la 
commémoration des massacres 
du 8 mai 1945, a-t-on constaté.
Il s’agit de projets 
d’aménagement urbain 
comprenant la réalisation, le 
revêtement et la remise en 
état de routes, la réalisation 
de trottoirs, en plus de la 
construction de classes 
d’extension.
Parmi ces projets, figurent 
la réhabilitation de 2,5 km 

de routes au niveau du vieux 
quartier de Sidi-Khouiled et 
de 1,5 km dans le quartier El-
Moustakbel.
Outre l’inauguration d’un 
marché de proximité dans 
la localité de Ain-Moussa, 
les autorités de la wilaya 
d’Ouargla ont donné le coup 
d’envoi de deux projets 
de réalisation de classes 
d’extension pour le cycle 
d’enseignement primaire à 
Sidi-Khouiled.
Le wali d’Ouargla, Mustapha 
Aghamir, a mis l’accent, à 
cette occasion, sur le respect 
des normes, de la qualité et 
des délais contractuels des 
travaux, tout en étant attentif 

aux préoccupations soulevées 
par les habitants concernant 
notamment le développement 
local, tels que l’alimentation en 
eau potable, l’assainissement 
et l’auto-construction.
La commémoration de la 
journée nationale de la 
Mémoire a donné lieu, en 
outre, à différentes activités 
culturelles et sportives, 
dont la tenue au centre de 
formation professionnelle 
et d’apprentissage (CFPA-
Abdelkader Bensebgag), 
d’une exposition historique et 
d’autres dédiées à l’artisanat 
et aux métiers de la formation 
professionnelle, en plus d’une 
représentation théâtrale.

Auparavant, les autorités de 
la wilaya, accompagnées de 
la famille révolutionnaire, 
ont procédé à la levée des 
couleurs nationales et au dépôt 
d’une gerbe de fleurs devant la 

stèle commémorative, avant 
la récitation de la “Fatiha” du 
Saint Coran, en recueillement 
à la mémoire des chouhada 
de la glorieuse révolution de 
libération.  

OUARGLA
Lancement de diverses opérations de développement



Au Mexique, le président « AMLO » mobilise le secteur 
privé contre l’inflation

« L’Europe doit changer, en plaçant les régions et les villes 
au centre de ses préoccupations »

En Lettonie, le conflit en Ukraine ravive la guerre des mémoires 
entre russophones et lettophones

Une trentaine de 
représentants de 
grands groupes de 

l’agroalimentaire et de la 
distribution se sont engagés, 
le 4 mai, à ne pas augmenter 
leurs tarifs pendant six mois, 
alors que l’indice des prix a 
culminé à près de 7,5 % en 
mars, selon le monde fr.
 « Aurons-nous assez à 
manger pour la semaine 
? », s’inquiète Mary Paz 
Olveda, mère célibataire de 
deux enfants, dans les allées 
du marché de La Merced, 
au centre de Mexico. 
Comme beaucoup d’autres 
Mexicains, la quadragénaire 
n’arrive plus à boucler les 
fins de mois depuis que 
l’inflation, intensifiée par la 
guerre en Ukraine, a décollé 
à plus de 7 %. Le président 

mexicain, Andres Manuel 
Lopez Obrador (surnommé 
« AMLO »), a annoncé, 
mercredi 4 mai, un« accord 
» avec le secteur privé 
pour stabiliser les tarifs 
des produits de première 
nécessité. L’efficacité de 
l’initiative suscite les doutes, 
dans un pays où près de la 
moitié de la population est 
pauvre.
Un cabas effiloché en 
bandoulière, Mary Paz fronce 
les sourcils en regardant les 
prix des fruits et légumes 
sur un des étals du plus 
grand marché de la capitale. 
« Sans l’aide de mon frère, 
qui est taxi, mes enfants n’en 
mangeraient plus », soupire 
cette femme de ménage qui 
gagne moins de 6 000 pesos 
(281 euros) par mois. « Le 

prix des oignons ou des 
citrons a presque doublé en 
deux mois », peste-t-elle en 
montrant le maigre contenu 
de son sac rouge en tissu : 
du riz, des haricots noirs, 
quelques tomates, des œufs, 
un poulet et un kilo de « 
tortilla », la fameuse galette 
de maïs nationale. Ces 
aliments de base font partie 
des 24 produits dont les prix 
ne devraient plus décoller 
d’ici à octobre.
C’est l’engagement pris 
par « AMLO », qui s’est 
félicité, mercredi, de l’« aide 
solidaire des compagnies 
privées ». Ce jour-là, une 
trentaine de représentants 
de grands groupes dans les 
secteurs de l’agriculture, de 
l’industrie alimentaire et de la 
distribution étaient à ses côtés, 

dans le palais présidentiel, au 
cœur de Mexico. Tous se sont 
engagés à ne pas augmenter 
leurs tarifs durant six mois. 
Parmi eux, Liliana Mejia, 
vice-présidente du numéro 
un mondial de la boulangerie 
industrielle, Bimbo, a 
annoncé que le prix des 
pains blancs de l’entreprise 
restera fixe jusqu’à la fin de 
l’année. Même promesse de 
la part de l’homme le plus 
riche du Mexique, Carlos 
Slim, concernant les tarifs 
de Telmex et Telcel, ses 
compagnies de téléphonie 
fixe et mobile.
Soutien aux producteurs
« Il ne s’agit pas d’un contrôle 
des prix qui affecterait 
l’équilibre des marchés, 
a martelé le président 
nationaliste de centre 

gauche, mais d’une alliance 
volontaire pour garantir des 
tarifs justes pour les familles 
les plus vulnérables. » Sur 
126 millions de Mexicains, 
52 millions vivent dans le 
dénuement. En outre, six 
salariés sur dix travaillent 
dans l’économie informelle, 
comme Mary Paz, sans 
revenu fixe ni couverture 
sociale. Autant de victimes 
de la hausse des prix du 
pétrole, du gaz et des 
céréales, conséquence de 
l’intervention militaire russe 
en Ukraine, le 24 février. Le 
Mexique a ainsi enregistré, 
en mars, une inflation de 
7,45 %, soit plus du double 
des prévisions de la banque 
centrale (3 %).

A l’occasion de la 
Journée de l’Europe, 
les présidents de 

région Carole Delga, Renaud 
Muselier, Jean Rottner et le 
gouverneur de la Macédoine 
centrale, Apostolos 
Tzitzikostas, appellent dans 
une tribune au « Monde 
», à réformer le mode de 
fonctionnement de l’Union 
européenne en s’appuyant 
sur les collectivités locales et 
territoriales, selon le monde fr.
L’invasion brutale de 
l’Ukraine a rappelé aux vingt-
sept Etats membres de l’Union 
européenne [UE] qu’en dépit 
de leurs différences ils sont 
étroitement liés par leur 
engagement en faveur de la 

paix, de valeurs fondamentales 
communes, de la démocratie 
et de la solidarité. Toutefois, 
l’Union européenne ne 
bénéficie que d’une faible 
confiance de la part du grand 
public.
Ainsi, si les résultats de la 
récente élection présidentielle 
en France ont procuré quelque 
soulagement, il ne convient 
pas de s’en réjouir puisque 
l’extrême droite y a recueilli 
41 % des suffrages exprimés. 
A l’occasion de la Journée 
de l’Europe, après une année 
de débats dans le cadre de 
la conférence sur l’avenir 
de l’Europe, il est temps de 
réfléchir en toute honnêteté à 
la manière de réformer le mode 

de fonctionnement de l’Union 
européenne, de manière à 
en accroître l’efficacité et à 
la rapprocher des citoyens 
qu’elle sert.
La pandémie et la réponse 
humanitaire à la guerre en 
Ukraine ont montré combien 
l’Union européenne est 
tributaire, en des périodes 
de crise, de ses régions, de 
ses villes et de ses villages. 
En Ukraine, des maires 
courageux se battent aux côtés 
de leurs concitoyens, tandis 
qu’en Pologne, en Roumanie 
et en Hongrie les régions 
frontalières fournissent de 
l’aide et un abri à la grande 
majorité des plus de 5 millions 
de réfugiés ukrainiens.

Urgence climatique
Dans toute l’Union 
européenne, répondant à 
l’appel du Sud pour l’Ukraine, 
lancé le 3 mars depuis 
Marseille par Régions de 
France et le Comité européen 
des régions, des villes et des 
régions collectent des denrées 
alimentaires, des médicaments 
et des fournitures de premiers 
secours pour les envoyer en 
Ukraine.
Les collectivités locales 
et régionales de l’Union 
européenne aident aussi 
des millions de réfugiés 
ukrainiens d’autres manières, 
en leur permettant d’accéder 
au marché de l’emploi, au 
logement, à l’éducation et à 

différents services sociaux. 

L’Union européenne a été 

prompte à soutenir ces 

collectivités locales et 

régionales en les autorisant à 

utiliser les fonds non dépensés 

pour les aider à affronter 

cette nouvelle situation 

d’urgence. La Commission 

européenne a mobilisé la 

politique de cohésion de 

l’Union pour soutenir les 

régions qui accueillent des 

réfugiés. Jamais la nécessité 

de la cohésion ne s’était fait 

autant sentir, à la fois en tant 

qu’investissement et en tant 

que valeur.

Pour les uns, le 9 mai 1945 
représente la défaite de 
l’Allemagne nazie face à 

l’Armée rouge, pour les autres, le 
début de « l’occupation » du pays 
par l’URSS. En avril, le Parlement a 
interdit les rassemblements célébrant 
la victoire soviétique, selon le monde 
fr.
Enveloppé d’un rideau d’arbres 
reverdis par le printemps sous un 
frais ciel bleu, le cimetière des Frères 
lettons évoque une clairière calme et 
accueillante. Mais ses perspectives 
monumentales, ses statues aux faces 

tranchantes érigées en 1936 lors de 
la première indépendance du pays 
font paraître minuscule le groupe de 
responsables politiques et militaires 
venus s’y recueillir en ce dimanche 
8 mai. Comme tous les ans depuis 
qu’elle a recouvré sa souveraineté en 
1991, Riga célèbre les morts lettons 
des guerres du XXe siècle. Ceux 
qui reposent ici ont combattu pour 
l’indépendance jusqu’en 1920 mais 
aussi pour le tsar de Russie ou dans les 
rangs des bolcheviques, ils ont porté les 
armes sous les plis du drapeau rouge 
ou comme supplétifs du IIIe Reich.
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Avec le zéro Covid, la Chine s’isole de
 la planète sport

L’armée russe défend « la patrie » en Ukraine, 
affirme Poutine

Au Liban, les élections de mai comme nouvelle chance pour 
l’opposition

Près de 1 
000 mines 

désactivées par 
le projet Masam 

au Yémen jusqu’à 
présent en mai

Jeux asiatiques, 
meetings d’athlétisme, 
Universiade d’été: 

l’annulation ou le report 
de grands rendez-vous 
internationaux isole encore 
plus de la scène sportive 
mondiale une Chine qui 
préfère se fermer pour 
appliquer sa politique zéro 
Covid, selon Arabenews.
Avant la pandémie, le pays 
était monté en puissance 
depuis les années 2000, 
organisant un Grand Prix de 
Formule 1 à Shanghai, les JO 
d’été 2008 de Pékin, divers 
championnats du monde ou 
tournois de tennis.
Mais à l’exception des Jeux 
olympiques et paralympiques 
d’hiver 2022, organisés 
en février-mars dans une 
bulle sanitaire, la Chine 
n’a accueilli aucune grande 

compétition internationale 
depuis le début de l’épidémie.
La raison? Elle veut éviter 

à tout prix les flambées 
épidémiques.

Dernier événement victime 
de cette politique: les Jeux 
asiatiques, grand rendez-vous 
omnisports continental prévu 
initialement du 10 au 25 
septembre à Hangzhou (est), 
dont le report sine die a été 
annoncé vendredi en raison 
de “la situation sanitaire”.
La Chine vivait normalement 
depuis le printemps 2020, 
grâce à sa stratégie zéro 
Covid qui consiste en 
des confinements, des 
quarantaines à l’arrivée sur 
le territoire, l’isolement 
des personnes contaminées 
et à la quasi-fermeture des 
frontières. 
Mais le pays affronte depuis 

mars un regain épidémique 
qui touche plusieurs 
provinces.
En plus des Jeux asiatiques, 
vendredi a également 

vu l’annulation des Jeux 
asiatiques de la jeunesse, 
qui devaient avoir lieu 
en décembre dans la ville 
chinoise de Shantou (sud).

Moscou exhibe 
lundi son armée 
pour célébrer la 

victoire sur l’Allemagne 
nazie en 1945, une 
démonstration de force afin 
de galvaniser ses troupes 
à la peine en Ukraine, 
où soixante civils ont 
péri selon Kiev dans le 
bombardement d’une école.
Le président russe Vladimir 
Poutine a proclamé lundi 

que son armée combattait 
en Ukraine pour défendre 
la patrie, face à la 
“menace inacceptable” 
que représente son voisin 
soutenu par l’Occident.
“Je m’adresse à nos forces 
armées: vous vous battez 
pour la patrie, pour son 
avenir”, a-t-il dit depuis 
la place Rouge, face à 
des milliers de soldats 
participant au défilé du 9 

mai qui marque la victoire 
soviétique sur les nazis en 
1945. M. Poutine a ensuite 
souligné que tout devait 
être fait pour éviter que 
“l’horreur d’une nouvelle 
guerre globale ne se 
répète”. 
Selon le ministère russe 
de la Défense, l’«avion 
de l’Apocalypse», un 
Iliouchine Il-80 conçu pour 
permettre au président 

russe de continuer à piloter 
le pays depuis les airs en 
cas de guerre nucléaire, 
survolera la place Rouge, 
et plusieurs armes pouvant 
tirer des missiles nucléaires 
défileront également. 
Des parachutistes ayant 
participé à l’offensive 
en Ukraine devraient 
également être présents, 
selon l’agence d’État 
TASS, selon Arabenews.

BEYROUTH, Liban 
: Les figures de 
l’opposition au 

Liban se préparent pour 
les élections législatives 
malgré leurs faibles chances 
de réussite, à l’heure où 
les crises ont estompé la 
ferveur révolutionnaire 
qui avait secoué le pays fin 
2019, selon Arabenews.
Ce scrutin, prévu le 15 
mai, marque la première 
échéance électorale pour 
l’opposition, née d’un 
mouvement de protestation 
inédit qui exigeait la refonte 
du système politique.
Couplée à la pandémie 
de Covid-19 et aggravée 
par l’explosion meurtrière 

au port de Beyrouth en 
2020, la crise financière 
historique du Liban a 
fini par essouffler les 
manifestants et poussé une 

partie de la population à 
l’exode.
Les figures de la 
contestation espèrent 
profiter des élections 

législatives pour porter 
un autre coup à la classe 
politique, sans toutefois 
s’attendre à une victoire 
significative.
Se présenter aux 
législatives, est «une 
continuation» logique pour 
Verena El Amil, figure de 
proue des manifestations 
et parmi les plus jeunes 
candidates.
«Après les manifestations 
de 2019, nous avons 
tous été confrontés à la 
défaite et à une vague 
d’émigration massive», 
explique l’avocate.
«Malgré cela, nous devons 
encore essayer et je me 
présente aux élections 

pour montrer que nous 
n’abandonnons pas.»
Depuis le dernier scrutin 
en 2018, le nombre de 
candidats se présentant 
contre des partis établis a 
plus que doublé.
Selon The Policy Initiative 
(TPI), un think-tank basé à 
Beyrouth, l’opposition et 
les candidats indépendants 
représentent 284 des 718 
personnes en lice. Soit 124 
de plus qu’en 2018, selon 
TPI.
Ils sont répartis sur 48 listes 
électorales différentes à 
travers le Liban, y compris 
dans les régions excentrées 
dont les actuels dirigeants 
ont rarement été défiés.

Près de 1 000 mines 
plantées par la 
milice houthie au 

Yémen ont été enlevées 
dans le cadre du projet de 
déminage Masam du King 
Salman Humanitarian 
Aid and Relief Center 
(KSrelief) jusqu’à présent, 
a rapporté dimanche 
l’Agence de presse 
saoudienne (SPA), selon 
Arabenews.
Sur les 998 engins 
explosifs retirés par 
l’équipe de déminage, 
677 étaient des antichars 
et 321 des munitions non 
explosées.
Depuis le lancement du 
projet Masam, pas moins 
de 336 891 mines ont été 
démantelées à travers le 
Yémen.
Le Royaume d’Arabie 
Saoudite, représenté par 
KSrelief, cherche à travers 
ce projet à débarrasser 
les terres yéménites des 
mines qui ont été posées 
au hasard par la milice 
houthie, causant morts 
et blessures d’enfants, de 
femmes et de personnes 
âgées innocentes, a 
indiqué SPA.
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Le Centre International d’Etudes 
Sportives (CIES), a publié, ce lundi 
9 mai, une lettre hebdomadaire 

détaillant les origines des joueurs expatriés 
lors de la période 2017-2022 dans 135 
ligues professionnelles à travers le monde. 
Un pauvre bilan pour le football algérien.
Loin derrière le Brésil (1219), la France 
(978) ou l’Argentine (815), principaux 
pays d’exportation des footballeurs, 
l’Algérie pointe en bas du tableau. Entre 
le 1er mai 2017 et la même date en 2022, 
l’Observatoire n’a dénombré que 55 
Algériens transférés en dehors du pays 
pour des raisons footballistiques.
La Tunisie, une destination privilégiée

L’envol des joueurs algériens vers le 
championnat tunisien est considérable. Les 
cinq dernières années, 23 joueurs ont quitté 
l’Algérie pour rejoindre le pays voisin, soit 
42% des footballeurs expatriés. Cette ruée 
a été notamment dictée par l’Union Nord-
africaine de football qui encourage le 
libre-échange entre associations membres. 
Ainsi, le footballeur algérien n’est plus 
considéré comme étranger en Tunisie, 
et le footballeur tunisien est assimilé 

à l’algérien. On peut citer, Abdelkader 
Bedrane et Ilyès Chetti qui ont rejoint 
l’Espérance Sportive de Tunis en 2019, 
poursuivis par Mohamed Amine Tougai en 
2020 ou Houcine Benayada qui a intégré 
la formation de l’ES Sahel en début de 
saison.
L’Arabie Saoudite constitue la deuxième 
destination principale des expatriés 
algériens, avec 7 joueurs transférés lors 
des cinq dernières années, à l’instar de 
Moustapha Zeghba qui a rejoint la péninsule 
arabique par la porte d’Al Wehda, avant 
d’intégrer le Damac FC. La France vient 
en troisième position privilégiée, avec 6 
joueurs, devant la Belgique (5 joueurs), le 
Qatar (5 joueurs) et le Portugal (3 Joueurs). 
On compte également un expatrié algérien, 
en Bulgarie, en Allemagne, en Macédoine 
du Nord, en Suisse, aux Pays-Bas et en 
Turquie.
Même si le bilan est inquiétant, les résultats 
restent prometteurs. Une augmentation de 
224% est constatée par rapport à l’ancienne 
étude. Avant 2017, ils n’étaient que 17 
Algériens à avoir quitté la terre natale pour 
des raisons footballistiques.

Ce week-end a été marqué 
par l’efficacité retrouvée 
de nos internationaux 

qui évoluent en Europe. De quoi 
rassurer le coach national  Djamel 
Belmadi avant l’établissement de 
la liste des deux matchs du mois 
de juin contre respectivement 
l’Ouganda, le 4 juin à Oran, 
et quelques jours après le 
déplacement en Tanzanie 
pour l’entame de la phase 
éliminatoire de la CAN 2023. 
Ayant déclaré qu’il va procéder 
à des changements dans son 
effectif, Djamel Belmadi serait 
certainement ravi de voir des 
joueurs qui évoluent en Europe 
retrouver leur forme optimale 
avant le démarrage de la nouvelle 
aventure. Avec les déboires 
d’Islam Slimani avec son club, 
le Sporting Lisbonne, et l’arrêt 
du championnat de Qatar, qui 
va pénaliser les habituels capés 
du coach national, on se dirige 
droit vers le rappel de joueurs 
qui évoluent en Europe vu que 
la plupart des championnats 
baissent rideau à la fin de ce mois.
Amoura, un retour tonitruant
Ayant fait partie de la liste de la 
dernière CAN sans avoir joué 
aucune des trois rencontres 
disputées à Douala par l’EN 
dans le tournoi, Mohamed-El 
Amine Amoura, qui est revenu 
blessé à Lugano, a renoué avec 
la compétition le mois passé. 
Une fois dans le rythme de la 
compétition, il a retrouvé la 
confiance de son entraîneur Croci 
– Torti. « Malheureusement, 
Amoura a été stoppé par une grave 
blessure puis par le ramadan. 
Lors de deux derniers matches, 
il m’avait donné d’excellents  

signaux en jouant dans une 
position dans laquelle je ne 
l’avais jamais aligné. Amoura a 
enfin mis beaucoup de simplicité 
dans son jeu. Je sais que je répète 
peut-être trop souvent le concept 
‘’patience’’ dans la presse, mais 
je crois beaucoup en ce mot. Il a 
lentement mis ses propres efforts 
au cours de ces mois et s’est 
beaucoup amélioré », encense le 
coach de FC Lugano Mohamed-
El Amine Amoura après son 
doublé samedi face au Young 
Boys qui contribua à la victoire 
de son équipe (3/1). Un retour en 
forme ayant certainement attiré 
l’attention de Djamel Belmadi 
qui pourrait le rappeler pour les 
matches de juin, surtout que le 
coach national a laissé entendre 
que dans sa prochaine liste, des 
joueurs seront écartés pour laisser 

leur place à d’autres.
Il a une histoire au stade 

d’Oran
Le hasard veut que pour 
sa première sortie après la 
cauchemardesque soirée du 29 
mars contre le Cameroun, l’EN 
se produira au nouveau stade 
d’Oran. Une enceinte où Amoura 
est entré dans l’histoire pour la 
première rencontre jouée dans ce 
stade en juin dernier en inscrivant 
contre le Liberia 4 buts. L’histoire 
se réécrira-t-elle ? Attendons de 
voir si Belmadi couchera son 
nom dans sa liste.

Farid Boulaya, il revit 
au bon moment  

Remplaçant les quatre dernières 
rencontres livrées par le FC 
Metz, Farid Boulaya ne rentrait 
même pas en cours de rencontre. 
Mais hier, son entraîneur a eu le 

nez creux en l’incorporant à la 
81’. Grâce à un but somptueux de 
Boulaya (90’), hier tôt la journée 
face à l’Olympique lyonnais, alors 
que les deux équipes devaient se 
départager, on se dirigeait vers 
un nul. L’international algérien, 
après avoir mis dans le vent son 
vis-à-vis, d’une frappe lourde du 
gauche, il offre 3 points vitaux 
à son équipe, laquelle en cas de 
défaite allait perdre tout espoir 
de maintien. Après ce succès, le 
FC Metz est désormais avant-
dernier de la L1 et croit toujours à 
une place de barragiste. En fin de 
contrat le mois de juin prochain, 
Farid Boulaya a choisi le bon 
moment pour étaler toutes ses 
qualités. Cela devrait le servir 
pour attirer la convoitise de clubs 
et faire monter en outre sa valeur 
marchande. Pour rappel, l’année 

dernière, l’Olympique Marseille 
l’avait approché pour être le 
remplaçant du génial Dimitri 
Payet (35 ans). Par ailleurs, 
Farid Boulaya pourrait, s’il 
enchaînait en ce mois de mai les 
bonnes prestations, être rappelé 
en sélection nationale. Comme 
quoi d’une pierre deux coups, il 
va redorer son blason et démarrer 
une nouvelle aventure avec les 
Verts.

Benrahma se lâche enfin
Irrégulier dans ses performances 
depuis qu’il a rejoint en automne 
2020 les rangs de West Ham, Said 
Benrahma a fait parler la poudre 
ce dimanche dans le match 
Norwich- West Ham United 
(0/4). En claquant un doublé, il a 
contribué au large succès de son 
équipe. Après avoir fait douter 
les Hammers sur ses potentialités 
à s’adapter au rythme infernal 
de la Premier League anglaise, 
notre compatriote passe enfin un 
cap. Rappelé pour le match retour 
contre le Cameroun en sélection 
après la défection de Sofiane 
Feghouli, l’attaquant de West 
Ham United devrait lui aussi faire 
partie du projet de Belmadi pour 
la reconstruction d’une équipe 
compétitive, à l’instar de celle 
qui a donné tant de joie au peuple 
algérien durant trois années 
consécutives. En concurrence au 
poste avec Youcef Belaili, il est 
possible que Belmadi daigne les 
aligner tous les deux ensemble 
dans la même équipe, prévoient 
les observateurs. A noter que Said 
Benrahma a marqué cette saison 8 
buts, délivré 6 passes décisives en 
32 apparitions ; ce qui constitue 
un bon ratio pour sa deuxième 
année à West Ham United.

Verts d’Europe, que de bonnes nouvelles pour Belmadi

CIES :
L’Algérie n’exporte pas assez de footballeurs
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La presse anglaise annonce un accord entre Erling Haaland 
et Manchester City

Mercato :
Paul Pogba recale un grand courtisan

Beckham donne son avis sur Cristiano Ronaldo

Courtisé par les meilleurs 
clubs de la planète 
football, Erling Haaland 

a finalement tranché. Le buteur 
norvégien va quitter le Borussia 
Dortmund pour rejoindre 
Manchester City.
Une étoile filante. A l’hiver 2020, 
le Borussia Dortmund n’a pas 
hésité à mettre 20 M€ sur la table 
pour s’offrir Erling Haaland. 
Auteur d’un début de saison 
canon avec Salzbourg (24 buts en 
20 matches toutes compétitions 
confondues), le buteur norvégien 
avait brillé en inscrivant 8 buts 
en Ligue des Champions, une 
compétition qu’il découvrait. 
Convaincu par son talent et son 
potentiel, le BVB avait donc 
devancé la concurrence, surtout 

Manchester United qui comptait 
sur la présence d’Ole Gunnar 
Solskjaer pour remporter la mise.
Rapidement, Haaland a confirmé 
en empilant les buts sous le 
maillot des Marsupiaux. Et tout 
aussi rapidement, les prestigieux 

prétendants se sont pressés 
pour frapper à la porte du BVB. 
Toutefois, les Allemands ont 
systématiquement fermé la porte 
à un départ. Mais ils savaient aussi 
qu’ils ne pourraient pas retenir 
indéfiniment le géant norvégien, 

puisqu’il disposait d’une clause 
de départ à 75 millions d’euros 
jusqu’au 30 avril 2022. De quoi 
pousser les cadors européens à 
boucler rapidement l’affaire. Le 
FC Barcelone a tenté le coup. 
Mais en proie à des difficultés 
financières, les Culés ont passé 
la main.

City a doublé Madrid
Le Bayern Munich a récemment 
échangé avec le joueur, pour 
éventuellement prendre 
la succession de Robert 
Lewandowski, qui pense au 
Barça. Mais les Bavarois sont 
partis de trop loin. Il restait donc 
le Real Madrid, pour qui ce n’était 
pas un problème de le recruter 
ainsi que Kylian Mbappé, et 
Manchester City, qui cherchait 

un attaquant star pour compenser 
le départ de Sergio Agüero il y a 
un an. Si les Merengues avaient 
les faveurs du joueur, qui rêvait 
d’y évoluer, les Skyblues ont eu 
des arguments plus solides.
Ce lundi, The Athletic assure 
qu’Erling Haaaland (28 buts en 
29 matches toutes compétitions 
confondues cette saison) a dit 
oui à Manchester City. Ce qui 
était la tendance ces derniers 
jours. Le média anglais indique 
qu’un accord a été conclu 
entre le Norvégien de 21 ans 
et les Mancuniens dès le mois 
dernier. La nouvelle devrait être 
annoncée dans les prochains 
jours. On se rapproche donc de la 
fin de l’un des grands feuilletons 
de ce mercato 2022.

En fin de contrat à 
Manchester United, Paul 
Pogba intéresse du beau 

monde. Mais l’international 
tricolore sait ce qu’il veut et 
surtout ce qu’il ne veut pas, 
puisqu’il a déjà dit non à l’un de 
ses prestigieux prétendants.
Paul Pogba a vidé son sac. Durant 
le mois de mars, l’international 
français a multiplié les sorties 
médiatiques où il s’est livré à 
coeur ouvert sur son retour raté à 
Manchester United, ses périodes 
de dépression ou encore son 
avenir. Interrogé par Téléfoot, 
la Pioche avait confié à ce 
sujet : «mon avenir ? Je peux 
décider demain comme pendant 
le mercato. Il n’y a rien de fait. 
Je veux surtout bien revenir en 
fin de saison pour préparer le 
Mondial». Dans les colonnes du 
Figaro, il n’avait pas écarté la 

piste menant au PSG. «Pourquoi 
pas? C’est toujours bon de jouer 
avec des coéquipiers en équipe 
de France et en club.»
Manchester City tente le coup 

Pogba
Le Frenchy en avait surtout 
profité pour faire passer quelques 
messages en dressant la liste 
de ses envies concernant son 
prochain club. «Je veux continuer 
à gagner, à progresser, et rattraper 
ces années où je n’ai pas pu 
gagner de trophées. Il faut être 
honnête, cela ne me satisfait 
pas, sur les cinq dernières 
saisons, mais vraiment pas du 
tout. Cette année, c’est mort, on 
ne gagnera rien encore. Que ce 
soit avec Manchester ou dans 
un autre club, je veux remporter 
des trophées». Ce que peuvent 
lui promettre pratiquement tous 
ses prétendants, à l’image de 

Manchester City.
En route pour s’adjuger un 
nouveau titre en Premier League, 
les Citizens, qui ont à nouveau 
échoué en Champions League, se 
sont positionnés pour récupérer le 
milieu de 29 ans. Une information 
révélée vendredi soir par le 
Guardian et le Daily Mail. Les 
deux médias anglais ont indiqué 
que les pensionnaires de l’Eithad 
Stadium étaient très intéressés 
par son profil et comptent en faire 
le successeur de Fernandinho, 
sur le départ. Les échanges se 
seraient multipliés entre les deux 
parties et Man City aurait offert 
un contrat de 4 ans, plus une 
année en option, à Pogba, séduit 
par la perspective de rejoindre les 
Skyblues et d’être dirigé par Pep 
Guardiola.

Pogba dit non aux Skyblues
Mais cela en a surpris plus d’un, 

puisqu’il paraît étrange qu’un 
élément, marqué par ses deux 
passages à MU, passe chez le 
rival City. Toutefois, cela est déjà 
arrivé par le passé. Carlos Tévez 
est d’ailleurs le dernier à être 
passé d’un Manchester à l’autre 
en 2009. Pogba suivra-t-il ses 
pas ? Pas certain. Ce lundi matin, 
The Athletic assure que même 
si Manchester City a bien tenté 
le coup, le Français ne devrait 
pas rejoindre les Mancuniens. 
Le média britannique explique 

que les Citizens ont formulé une 
proposition très flatteuse à Paul 
Pogba, qui aurait sérieusement 
réfléchi à la question.
Mais finalement, ses 
représentants auraient prévenu 
City qu’il préférait le projet offert 
par un autre club. Le package 
proposé aurait fait la différence 
et convaincu le Frenchy d’écarter 
l’équipe de Guardiola. Mais quel 
club a devancé les Skyblues ? Ça, 
on ne le sait pas encore puisque 
le joueur souhaiterait prendre sa 
décision finale une fois la saison 
2021-22 terminée. D’après The 
Athletic, cela devrait se jouer 
entre la Juventus, son ancien 
club, le Real Madrid et le Paris 
Saint-Germain. Il faudra donc 
attendre au moins jusqu’à la fin 
de la saison voire de son contrat, 
le 30 juin prochain, pour être fixe. 
Affaire à suivre...

Selon certaines rumeurs, 
la superstar portugaise 
pourrait renoncer à la 

dernière année de son contrat 
lucratif.
David Beckham a soutenu 
Cristiano Ronaldo pour qu’il 
reste à Manchester United cet été.
La saison 2021-22 a été une 
réussite sur le plan personnel 
pour le Portugais de 37 ans, 
mais ses 24 buts n’ont pas suffi 
pour obtenir un trophée ou une 
qualification pour la Ligue des 
champions.
Avec un été de changement 
attendu lorsque le nouveau 
manager Erik ten Hag prendra la 
relève, il y a eu des spéculations 
que Ronaldo serait l’un de ceux 
qui pourraient laisser la place, 
mais Beckham espère que ce ne 

sera pas le cas.
Qu’a dit Beckham à propos 

de Ronaldo ?
S’exprimant sur Sky Sports 
au sujet de la possibilité que 
Ronaldo reste à Old Trafford, 
Beckham a déclaré : «De toute 
évidence, Cristiano est l’un 
des meilleurs joueurs de ces 
15 dernières années avec Leo 
[Messi]. Le voir espérer rester 
à United est important pour les 
fans et pour lui. Nous savons à 
quel point United est important 
pour lui.
«Et il continue à faire ce qu’il 
fait de mieux. Marquer des 
buts et créer, et c’est ce que fait 
Cristiano.
«Même à son âge, faire ce qu’il 
fait est incroyable. Espérons que 
cela continue et qu’il reste pour 

une année ou deux de plus.»
Beckham fait l’éloge des fans 

de Man Utd
Beckham a également fait l’éloge 
des fans de Manchester United 
pour leur loyauté au cours de ce 
qui a été une saison difficile pour 
le club.
Les Red Devils trébuchent 
vers la fin de la campagne sous 
la direction de l’entraîneur 
intérimaire Ralf Rangnick, 
perdant trois de leurs cinq 
derniers matches, dont la raclée 
4-0 infligée samedi par Brighton.
«Il y a des changements à faire 
et des changements qui se 
produisent», a déclaré Beckham, 
qui a fait 394 apparitions pour le 
club entre 1992 et 2003.
«C’est une fin de saison difficile, 
mais c’est la fin de la saison et je 

suis sûr que beaucoup de fans en 
sont reconnaissants car elle a été 
difficile et pleine de hauts et de 
bas.
«Les joueurs ont fait ce qu’ils 

pouvaient faire de mieux, tout 
comme le manager. Mais vous 
venez quand même au stade. J’y 
étais il y a quelques mois et tous 
les sièges étaient remplis.

Mardi 10 Mai 2022
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En Bref...Meta a développé une puce pour les avatars 
photoréalistes de son futur casque VR

Dragon Range

le processeur avec lequel AMD veut gagner 
la bataille des portables gaming

Le géant chinois Xiaomi veut 

s’imposer face à Apple et son 

iPhone 13 Pro Max, Samsung et 

son Galaxy S22 Ultra, ou encore 

Oppo et son Find X 5 Pro. Mais 

pour boxer dans la catégorie poids 

lourds, il est nécessaire d’avoir 

outre de l’ambition, des arguments. 

Sur le papier, le Xiaomi 12 Pro 

semble un challenger parfait face 

aux mastodontes de la concurrence. 

Mais fait-il le poids ? Pour le savoir, 

« 20 Minutes » l’a testé durant 

plusieurs semaines. Verdict !

Ecran et son frisent la perfection

Il ne fait aucun doute que Xiaomi, 

réputé pour ses smartphones bien 

équipés à tarif serré, veut aussi 

jouer dans la cour des très grands. 

Son Xiaomi 12 Pro en témoigne, 

qui aligne une fiche technique 
enthousiasmante.

Une fois en main, on est 

instantanément séduit par la qualité 

de l’impressionnant écran de 6,73 

pouces de ce smartphone 5G. 

WQHD + (3200 x 1440 pixels), il est 

aussi adaptatif. Cette spécificité lui 
permet d’adapter le rafraîchissement 

de son affichage de 60 Hz à 120 
Hz : plus un contenu vidéo est 
dynamique, plus la fréquence de 

l’affichage augmente. Conséquence 
: une fluidité accrue, ce qui est 
important pour les jeux vidéo.

Très lumineux, offrant des couleurs 

toniques, l’écran du Xiaomi 12 Pro 

se double du support de quatre haut-

parleurs. Rien que cela… Après 

les yeux, ce sont les oreilles qui 

sont sous le charme. La restitution 

audio proposée gagne en ampleur. 

Mais l’on s’étonne également de 

la qualité des basses développées, 

aussi bonne puissent-elles l’être 

avec un smartphone… Du coup, 

on se passe volontiers d’un casque 

audio ou d’écouteurs Bluetooth 

pour visionner sa série TV préférée. 

La compatibilité Dolby Atmos est 

assurée.

Les ingénieurs de Meta 
ont développé une 
puce gravée en 7 nm 

intégrant un accélérateur 
neuronal capable de prendre 
en charge sa technologie 
Pixel Codec Avatars. De quoi 
afficher en temps réel des 
avatars animés de manière 
bien plus réaliste que les 
technologies traditionnelles. 
Pour une fraction du coût 
énergétique classique.

Le groupe Meta, maison mère 
de Facebook, a développé sa 
propre puce pour accélérer 
l’affichage en temps réel de ses 
futurs avatars dans ses casques 
VR. Meta a en effet développé 
une technologie appelée Pixel 
Codec Avatar (PiCA), qui 
améliore significativement le 
naturel des visages artificiels 
en VR, tant du point de la vue 
de la précision d’image que de 
l’animation.

La première version de ce 
système fonctionnait sur une 
très puissante carte graphique 
(Nvidia Titan X), un GPU trop 
énergivore pour être intégré 
dans un casque VR. Pour 
prendre en charge PiCA dans 
un casque de réalité virtuelle, 
les ingénieurs de l’entreprise 
ont donc développé une puce 
spécifique. Il s›agit d›un 
processeur intégrant un CPU 
à jeu d’instruction RISC-V, un 
peu de mémoire et surtout un 
accélérateur de réseau neuronal 
qui se charge de prendre en 
charge les calculs de ce codec 
en temps réel. Gravée en 7 nm, 
cette puce de seulement 2,56 
mm² se concentre sur sa tâche 
(calculer le champ de vue dans 
l’espace en prenant en compte 
le suivi des yeux et générer les 
données PiCA), le calcul 3D et 
l’affichage étant bien pris en 
charge par le GPU du SoC du 
Quest 2, plate-forme qui a servi 
à son développement initial.

Si la puce a été développée pour 
PiCA, son développement a 
impliqué, en retour, de repenser 
complètement cette technologie 
pour tirer pleinement parti de 
cette puce custom. Il est probable 
que le codec aurait pu être en 
pris en charge par la partie IA 
d’une puce, comme l’Hexagon 
d’un Snapdragon... Mais le 
fait d’avoir développé cette 
symbiose codec/puce permet 
à Meta de faire drastiquement 
baisser la consommation 
énergétique et, dans la foulée, 
l’empreinte thermique de sa 
technologie.
On note au passage que Meta 
a profité de ce développement 
d’une puce relativement 
simple (petit processeur 
32 bit, seulement 2 Mo de 
SRAM) pour mettre les mains 
dans le cambouis dans le jeu 
d’instruction RISC-V. Au 
détriment évident d’ARM.

Prévu pour 2023, le processeur 
de la classe Dragon Range 
propulsera l’architecture Zen 
4 dans des puces taillées pour 
les PC portables gaming les 
plus musclés. En faisant appelle 
à de la DDR5 normale et un 
très grand nombre de cœurs, 
AMD promet des performances 
jamais vues.
« Le plus grand nombre de 
cœurs, le plus grand nombre de 
tâches et la plus grande quantité 
de mémoire cache (jamais vue) 
pour un CPU mobile dédié au 
gaming : c’est ce qu’annonce 
AMD pour un futur processeur 
appelé Dragon Range. Propulsée 
par la même architecture Zen 
4 que les puces pour PC fixes 
(Ryzen 7000 « Raphael ») 
devraient inaugurer fin 2022, 
Dragon Range sera une gamme 
de puces pour PC portables dont 
l’épaisseur sera « supérieure 
à 20 mm ». Comprendre ici 
les PC portables gamers sans 
concession qui dissipent plus 
de 150W, domaine dans lequel 
Intel reste le roi.
Qui dit Zen 4, dit DDR5, PCI 
Express 5.0 et une gravure 

en 5 nm. Côté dissipation 
thermique, la slide exfiltrée par 
Ian Cutress, ancien journaliste 
d’AnandTech devenu analyste, 
est très claire : la puce ira au-
delà des 55W. Bien au-dessus 
donc des gammes U ainsi que 
de son petit frère « Phoenix », 
lui aussi un bébé de la famille 
Zen 4 prévu pour 2023, mais 
dont l’enveloppe thermique sa 
plus contenue (35-45W).
Pour creuser l’écart par rapport 
à Phoenix, Dragon Range fera 
appel non seulement à de la 

mémoire à basse consommation 
pour PC portable (la LPDDR5, 
où LP signifie « Low Power »), 
mais aussi à de la « vraie » DDR5 
de PC de bureau. Débarrassé des 
limites imposées par ce type de 
mémoire, Dragon Range devrait 
obtenir peu ou prou les mêmes 
performances que les puces de 
PC fixes (à Watts équivalents).
Outre les gamers, cette super 
puce devrait aussi plaire 
aux créateurs, mot valise 
regroupant tous les travailleurs 
graphiques (montage vidéo, 

compositing, modélisation 3D, 

etc.) qui recherchent ce type de 

performances dans une machine 

qu’ils peuvent transporter. 

Car avec un processeur à 

plus de 55W, il va sans dire 

que les machines seront plus 

des transportables que des 

ultraportables.

Cette séparation en les puces 

« hautes performances » 

(Phoenix) et « très hautes 

performances » (Dragon Range) 

s’inspire évidemment d’Intel 

qui, avec ses puces H, dispose 

toujours d’une gamme plus 

large qu’AMD.

Prévus pour 2023, ces puces 

devront affronter les puces 

Meteor Lake d’Intel. Des SoC 

qui seront les premiers produits 

« chiplets » d’Intel, avec une 

gravure Intel 4 (7 nm haut 

densité de chez Intel) et une 
partie graphique gravée en 3 nm 

par TSMC.
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Pour faire le plein 
d’oméga 3, de 
bonnes graisses, 

de protéines, etc. certains 
aliments doivent occuper 
une place de choix dans 
votre panier de course. 
Découvrez lesquels.
Prendre soin de son 
cerveau, c’est comme le 
reste, ça s’entretient au 
quotidien. Et pour cela, 
quoi de plus bénéfique 
qu’une bonne alimentation 
? Le site CNBC (source 
1) relaye la liste des 
ingrédients indispensables 
pour un cerveau en pleine 
forme rédigée par Patricia, 
Bannan, une diététicienne-
nutritionniste américaine.
Pour des résultats efficaces, 
elle recommande de mettre 
ces 35 aliments sur votre 
prochaine liste de course. 
Commençons par le rayon 
des glucides complexes. 
Elle recommande de 
faire le plein de graines 

de citrouille, pommes, 
pois chiches, fraises et 
flocons d’avoine. En effet, 
ces aliments contiennent 
davantage de fibres et 
aident à stabiliser la 
glycémie.

Des bonnes graisses
Ensuite, elle préconise 
d’acheter des œufs, du 
saumon, des lentilles, 
du poulet et du bœuf 
maigre. «Les protéines 
sont nécessaires pour des 
niveaux d’énergie sains. 
Elles prennent plus de 
temps à digérer que les 
glucides, ce qui maintient 
votre glycémie équilibrée 
et fournit une énergie 
durable», détaille le site 
CNBC.
Autre aliment indispensable 
de votre panier : les 
graisses saines. Pour cela, 
les avocats, les olives, le 
tofu, le chocolat noir et 
les sardines doivent, selon 
la nutritionniste, devenir 

des incontournables 
de votre cuisine. En 
effet, les oméga 3 sont 
bénéfiques pour le cerveau 
puisqu’ils améliorent 
l’humeur, préviennent 
l’inflammation, réduisent 
la tension artérielle, etc.
Par ailleurs, la nutritionniste 
recommande également de 
consommer des épinards, 
des asperges, des choux de 
Bruxelles, des grenades et 
des crustacés. Grâce à leur 
concentration en folates, 
ces aliments pourraient 
prévenir certaines 
anomalies du tube neural.
Du fer et de la vitamine 

C
Autre nutriment 
indispensable pour un 
cerveau en pleine santé : 
le fer. Pour faire le plein, 
pensez alors aux pommes 
de terre, à la dinde, aux 
noix de cajou, aux haricots 
rouges et au quinoa. 
Autant d’aliments qui 

vous permettront de lutter 
au mieux contre la fatigue 
et de garantir un bon 
fonctionnement à votre 
cerveau !
Par ailleurs, la 
nutritionniste encourage 
à faire le plein d’aliments 
riches en vitamine C. 
Alors, ajoutez à votre liste 
de courses des oranges, 
des citrons, du kiwi, des 

poivrons et des tomates. 
Enfin, elle recommande 
de choisir des cerises, 
du raisin, de l’orge, des 
brocolis et des pistaches. 
Ces aliments permettent de 
faire le plein de nutriments 
indispensables à la 
production de mélatonine 
et donc de trouver plus 
rapidement le chemin vers 
les bras de Morphée.

Pour l’OMS, 
l’insuffisance 
de la couverture 

vaccinale contre la 
rougeole représente 
la principale cause de 
ces épidémies dans les 
différents pays concernés.
L’Organisation mondiale 
de la Santé (OMS) et 
l’UNICEF tirent la 
sonnette d’alarme (source 
1). Depuis les deux 
premiers mois de l’année, 
les cas de rougeole 
ont augmenté de 79% 
par rapport à la même 
période l’année dernière. 
En effet, quelque 17 338 
cas de rougeole ont été 
recensés dans le monde 
en janvier et février 2022, 
contre 9 665 au cours des 
deux premiers mois de 
l’année 2021. Les deux 
organisations de santé 
mettent en garde sur 

une possible apparition 
de graves flambées 
épidémiques de maladies 
à prévention vaccinale
Des millions d’enfants 
pourraient ainsi être 
touchés en 2022, 

avertissent l’Organisation 
mondiale de la Santé 
(OMS) et l’UNICEF. «Les 
perturbations liées à la 
pandémie, l’aggravation 
des inégalités en matière 
d’accès aux vaccins 

et la réaffectation des 
ressources destinées à la 
vaccination de routine 
empêchent un trop grand 
nombre d’enfants de 
recevoir une protection 
contre la rougeole et 
d’autres maladies à 
prévention vaccinale», 
résume l’OMS dans un 
communiqué officiel.
Une maladie dangereuse
Les pays les plus touchés 
par des épidémies de 
rougeole au cours des 
12 derniers mois sont la 
Somalie, le Yémen, le 
Nigeria, l’Afghanistan et 
l’Éthiopie. «En plus d’être 
une maladie dangereuse et 
potentiellement mortelle, 
la rougeole est un signe 
avant-coureur qui révèle 
des lacunes dans la 
couverture vaccinale à 
l’échelle du globe – des 
lacunes dont pâtiront les 

enfants vulnérables», a 
déclaré Catherine Russell, 
Directrice générale de 
l’UNICEF.
En plus des symptômes 
spécifiques, le virus de 
la rougeole affaiblit le 
système immunitaire 
et rend l’enfant plus 
vulnérable à d’autres 
maladies infectieuses 
comme la pneumonie et 
la diarrhée. «En 2020, 23 
millions d’enfants (3,7 
millions de plus qu’en 
2019) n’ont pas reçu les 
vaccins infantiles de base 
dans le cadre des services 
de santé de routine, soit le 
chiffre le plus élevé depuis 
2009», alerte l’OMS. 
La meilleure protection 
contre la rougeole reste 
une couverture vaccinale 
optimale.

Une nutritionniste partage les 35 meilleurs aliments
 pour le cerveau

Les cas de rougeole ont bondi de 80 % au cours des deux 
premiers mois de l’année
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Créatif, audacieux, 
innovant, impressionnant 
et tonique, l’acroyoga 

est un type de yoga qui séduit 
par sa polyvalence. Qu’est-ce 
que l’acroyoga ? Quels sont ses 
bienfaits et contre-indications ? 
Quelles postures essayer ? Où 
trouver des cours ? On vous dit 
tout.
Parmi tous les styles de yoga 
qui existent, le plus original 
est l’acroyoga, qui fait de plus 
en plus d’adeptes en France. 
Découvrez tout sur l’acroyoga 
avant de vous lancer.

Qu’est-ce que l’acroyoga ?
Discipline assez récente, 
l›acroyoga a été inventé au 
début des années 2000 à San 
Francisco par Janson Nemer et 
Jenny Sauer-Klein. Ce n›est pas 
un type de yoga traditionnel, 
comme l›Hatha yoga, le Yin 
yoga ou encore le Vinyasa 
Yoga puisque l›acroyoga mêle 
trois pratiques différentes : 
l›acrobatie, le yoga et le massage 
thaï.  Ce yoga fait ainsi appel à 
la force de l’acrobatie, la sagesse 
du yoga et aux pressions issues 
du massage thaï. Ne pouvant pas 
être pratiqué seul, l›acroyoga 
se fait généralement en couple 

ou en duo. Il est aussi possible 
d›opter pour des versions en trio 
ou family, avec les enfants, pour 
varier les postures.

L’acroyoga pour débutant ?
Si les postures peuvent être 

intimidantes car acrobatiques, 
l›acroyoga est adapté à tous les 
niveaux. Pour une première fois, 
optez pour un cours d›acroyago 
pour débutant, orchestré par 
un.e professeur.e qui saura vous 
aiguiller vers les postures faciles 
à faire. La présence d›une autre 
personne, qui ne réalise par la 
posture, est essentielle lorsque 
l›on débute. Appelée le spotter 
ou barreur, elle veille à la sécurité 

des pratiquants, les rattrapant en 
cas de chute.
Quels sont les bienfaits ?
L’acroyoga présente de grands 
bienfaits psychologiques 
puisqu’il permet de booster la 

confiance en soi et en l’autre 
partenaire, de travailler l’esprit 
d›équipe, de perfectionner la 
communication, d›accroître 
la créativité et d›offrir une 
plénitude de l’esprit. De plus, 
selon votre rôle dans les postures, 
vous développerez des aspects 
différents.
Ainsi, la personne (généralement 
un homme) ayant le rôle de 
«base» qui porte le ou les 

partenaires travaillera sa force 
et sa stabilité. A contrario, la 
personne portée (souvent une 
femme) qui est aussi appelé 
«voltigeuse» développera 
son équilibre et sa souplesse, 
sollicitant notamment une sangle 
abdominale en béton.

Quelles sont les contre-
indications ?

Parce que c’est une discipline 
audacieuse, l’acroyoga présente 
plusieurs contre-indications, 
à commencer par le risque 
important de chutes, notamment 

quand on est débutant.e. 

Les chutes peuvent parfois 

engendrer des blessures graves 

qu’il convient d’éviter en jouant 

la carte de la prudence. Exercez 

vous progressivement, avec un 

spotter vigilant qui saura vous 

rattraper sans danger. Souffrir 

de raideurs importantes ou 

d’articulations fragiles font 

également partie des contre-

indications de l’acroyoga.

Vous connaissez évidemment 
son nom, mais savez-vous ce 
qu’est exactement la kératine ? 
Zoom sur cette protéine qui veut 
le meilleur pour nos cheveux.
On a beau en entendre parler 
régulièrement dans les rubriques 
beauté de nos sites préférés, on 
ne sait peut-être pas toujours ce 
qu’est vraiment la kératine. Vous 
serez donc ravies d’apprendre 
que la kératine est la protéine 
qu’on retrouve dans nos cheveux 
(mais aussi dans nos ongles) 
qui, non seulement permet leur 
formation, mais les protège aussi 
efficacement des agressions 
extérieures. C’est cette protéine, 
présente à 95 % dans la fibre 
capillaire, qui vous permet 
d’obtenir une chevelure brillante 
et pleine de souplesse.
Quel soin à la kératine choisir 

pour sa chevelure ?
Problème, la kératine a tendance 
à s’épuiser au fil du temps et 
des sollicitations (brushing, 
coloration, balayage, etc.), et 
le cheveu perd alors en éclat 
: il devient nécessaire de le 
renforcer en misant évidemment 
sur la kératine. Pour un résultat 
immédiat, on se tourne vers les 
nombreux soins à la kératine, 

qui consolideront la barrière 
protectrice dont nos cheveux ont 
tant besoin. Shampoings, soins 
thermo-actifs, masques, sérum… 
Vous n’aurez que l’embarras du 
choix pour réparer vos cheveux 
et faciliter leur coiffage. Sachez 
qu’ils conviennent à tous 
les types de chevelure, et en 
particulier les cheveux abîmés, 
secs ou ternes.
Mais vous pouvez aussi 
revitaliser vos cheveux de 
l’intérieur en optant pour des 
compléments alimentaires 
à la kératine spécialement 
adaptés qui auront un effet plus 
durable sur votre crinière. On 

recommande particulièrement 
les compléments qui associent 
la kératine au zinc et la vitamine 
B6, dont notre protéine star a 
besoin pour circuler dans la fibre 
capillaire.

Le lissage à la kératine
Plus un soin pour les cheveux 
qu’un défrisage à proprement 
parler, le lissage à la kératine, 
également appelé lissage 
brésilien, va permettre de booster 
votre chevelure en injectant de 
la kératine en profondeur sur 
la fibre capillaire. Vos cheveux 
gagneront ainsi en brillance et 
en souplesse, et paraîtront plus 
lisses, débarrassés de frisottis 

gênants, mais ne seront pas 
complètement raides : vous 
devrez toujours avoir recours 
au sèche-cheveux et/ou au fer à 
lisser, même si cela vous prendra 
désormais beaucoup moins de 
temps.
Vous pourrez effectuer ce lissage 
chez un coiffeur, pour une séance 
de plusieurs heures comprises 
entre 200 et 600 euros selon la 
longueur et l’épaisseur de vos 
cheveux, ou bien chez vous pour 
un résultat tout de même moins 
époustouflant.
Dans les deux cas, assurez-vous 
que le produit utilisé ne contient 
pas de formol, une substance 
agressive qu’on ne doit pas 
retrouver pour le lissage à la 
kératine.
Le botox capillaire

Autre solution plus abordable 
pour nourrir en profondeur vos 
cheveux et leur offrir ainsi une 
nouvelle jeunesse : le botox 
capillaire, à base de kératine lui 
aussi et d›acide hyaluronique 
- et qui nous effraie moins 
que les injections pour la 
peau. Comment ça marche ? 
Le coiffeur va appliquer puis 
faire pénétrer le produit sur 
l›ensemble de votre chevelure 
avant de la recouvrir d›un bonnet 
et de vous placer sous un casque 
chauffant pendant une vingtaine 
de minutes. La chaleur aidera 
alors à la pénétration du produit 
au plus profond de la fibre pour 
un résultat lui aussi bluffant 
même s’il sera de plus courte 
durée.

Acroyoga : comment se mettre au yoga acrobatique ?

Kératine 

comment préserver cette protéine dans les cheveux ?
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Sara Boueche

Edouard Verschaffelt peintre 
Belge(1874–1955)

Edouard Verschaffelt né à Gand 
en 1874 et décédé à Bou Saâda 
ALGÉRIE en 1955, fut un 
homme profondément enraciné 
à l’Algérie. Il va produire une 
peinture de l’enracinement, de la 
passion et de l’approfondissement 
de cette réalité algérienne, 
si malmenée par l’exotisme 
orientaliste. Edouard Verschaffelt 
a pris à contre-pied l’orientalisme 
académique, colonial. Élève 
de l’Ecole des Beaux-Arts 
d’Anvers, il porte en lui, dès le 
départ, les traces ineffaçables de 
la peinture flamande et l’attirance 
par l’impressionnisme. Arrivé 
en Algérie avec son épouse, il 
est porteur de ces deux héritages 
fabuleux. C’est pourquoi il ne 
tombera pas dans le piège de 
l’orientalisme béat devant tant 
de soleil, de splendeur et de 
misères de l’Algérie de l’époque. 
D’autant plus, qu’à la différence 
des autres orientalistes attirés 
par l’Afrique du Nord, de façon 
douteuse et confuse, Edouard 
Verschaffelt vient en Algérie 
en 1919 pour fuir l’occupation 
allemande de la Belgique durant 

la Première Guerre mondiale. Il 
s’installe dans le pays et éprouve 
tout de suite une fascination 
pour Bou Saâda qu’il adopte 
d’emblée. Bou Saâda était, à 
l’époque, le « fief « de Dinet 
qui est un notable de la ville 
d’autant plus qu’il s’est converti 
à l’Islam ; ce qui lui donne une 
aura extraordinaire auprès de la 
population autochtone. Edouard 
Verschaffelt rencontre tout de 

suite Etienne Dinet. Après la 
mort de son épouse, Verschaffelt 
se marie avec une Algérienne de 
la tribu des Ouled Sidi Brahim, 
qui apparaît dans les multiples 
tableaux qu’il lui consacre sa 
vie durant. Verschaffelt va avoir, 
ainsi, des liens de sang avec 
cette Algérie qu’il va peindre 
de l’intérieur jusqu’à ce qu’il y 
meurt.

 Sara Boueche

Ghania Hammadou est 
Membre de l’équipe 
ayant relancé le 

quotidien Alger Républicain en 
1989, elle participe à la création 
du journal Le Matin et en devient 
la première rédactrice en chef.
Ghania quitte l’Algérie en 1993 
à cause de la guerre civile et 
s’exile en France où elle se lance 
dans l’écriture de romans. Son 
œuvre est fortement teintée par 
la migration dans un contexte de 
guerre et à la condamnation de la 
violence.
Ghania Hammadou naît en 1953 
dans la banlieue d’Alger et 
émigre avec sa famille dans une 
cité ouvrière du nord de la France 
à l’âge de six ans. Elle y passe 
son baccalauréat et poursuit ses 
études en droit.
Elle retourne en Algérie en 1974 
pour étudier à l’École normale 
de journalisme d’Alger jusqu’en 
1978.
Ghania Hammadou commence 
sa carrière de journaliste à 
l’hebdomadaire Révolution 
Africaine où elle travaille 
jusqu’en 1989. Elle le quitte 
pour participer à la relance du 
quotidien Alger Républicain.
En septembre 1991, elle cofonde 
Le Matin avec une équipe 

constituée autour de Mohamed 
Nenchicou. Elle en devient la 
première rédactrice en chef.
En 1993, suite à de nombreuses 
menaces de mort et à l’assassinat 
de quatre confrères, elle quitte 
le journal et l’Algérie pour 
retourner en France.
Ghania Hammadou se lance 
dans l’écriture de romans à partir 
de son arrivée en France. Le 
premier jour d’éternité, publié 
en 1997 dans la revue Algérie 
– littérature – action puis chez 
Marsa édition est étroitement 
lié à la réalité historique de 
l’Algérie des années 1990 et sa 

décennie noire. Inspiré par sa 
propre histoire, elle met en scène 
Myriem, journaliste exilée et 
confrontée à l’assassinat de son 
amant Aziz, homme de théâtre 
exécuté par des terroristes. 
Elle s’insurge contre la folie 
meurtrière qui s’est emparée du 
pays.
Dans son second roman, Paris 
plus loin que la France, publié en 
2001 chez Paris Méditerranée, 
Ghania Hammadou reprend le 
thème de la migration forcée 
mais cette fois dans le contexte 
de la guerre d’Algérie. Le récit 
est porté par des personnages 

féminins dont Mériem, cinq ans 
et sa mère Zahra. Elle présente la 
situation de la femme algérienne 
au sein de sa famille ainsi que 
dans la société ainsi que les 
difficultés auxquelles étaient 
souvent confrontés les immigrés 
de la première génération.
Ghania Hammadou publie en 

2004 Bab-Errih : La Porte du 
vent chez Paris-Méditerranée, 
un roman dans lequel elle 
revient à l’époque de la guerre 
civile algérienne à travers deux 
personnages féminins, Selma, 
une femme algérienne qui refuse 
de quitter le pays par solidarité et 
Hélène, une journaliste française.

Une œuvre...un artiste Citations...

Biographie Express...
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La rock star irlandaise Bono a fait 
l’éloge du combat de l’Ukraine 
pour la « liberté » lors d’un 
spectacle dans une station de métro 
du centre de Kiev, dimanche, où le 
leader de U2 a aussi prononcé sa 
propre prière « pour la paix ». 
Depuis le quai d’une station de 
métro de Kiev, l’icône du rock, 
âgée de 61 ans, a entonné les 
classiques de U2 »Sunday Bloody 
Sunday », « Desire » et »With or 
without you ».  
« Les gens en Ukraine ne se battent 
pas seulement pour votre propre 
liberté, vous vous battez pour 
nous tous qui aimons la liberté », 
a déclaré Bono pendant une pause.  
Le chanteur a aussi fait référence 

aux conflits passés dans l’Irlande 
natale du groupe et aux troubles 
qu’elle a connus avec un voisin 
plus puissant. 
« Nous prions pour que vous 
puissiez bientôt jouir d’une partie 
de cette paix », a déclaré Bono.  
L’apparition surprise de Bono - 
un militant humanitaire de longue 
date qui prête fréquemment sa 
voix à diverses causes, dont la lutte 
contre la pauvreté et le sida - a eu 
lieu alors que les sirènes de raid 
aérien résonnaient dans la capitale 
ukrainienne et que les combats 
faisaient rage dans l’est du pays. 
À un moment donné, Bono a invité 
un soldat ukrainien à chanter avec 
lui et a appelé le monde à soutenir 

le pays en guerre en reprenant « 
Stand by me ». 
Bono s’est produit aux côtés du 
guitariste de U2, « The Edge », 
devant une petite foule de fans, 
dont des membres des forces 
armées ukrainiennes.  
Ce sont de bonnes émotions, c’est 
tout », a déclaré un membre des 
forces territoriales ukrainiennes 
dans le public.  
« C’est un sentiment étrange, 
comme si j’étais un enfant qui 
allait en première année », a 
déclaré Olesia Bezsmertna, 36 ans, 
professeur d’université, avant le 
concert.

Le plus grand salon commercial 
dédié à l’industrie interne et externe 
du voyage au Moyen-Orient, 
l’ATM se tiendra au Dubaï World 
Trade Center du 9 au 12 mai, et les 
17 et 18 mai dans un format virtuel.  
Avec cette 28e édition, cette 
exposition professionnelle annuelle 
rassemble les acheteurs influents, 
les exposants, les médias et les 
visiteurs professionnels provenant 
du Moyen-Orient et des quatre 
coins du monde.
Partenaire de l’Autorité saoudienne 
du tourisme, la Commission royale 
pour AlUla participe au Pavillon 
saoudien. AlUla, destination 
luxueuse, est considérée comme un 
joyau de la couronne du patrimoine 
et de la culture saoudienne.
Les principales annonces d’AlUla 
à l’ATM cette année comprendront 
les détails du nouveau calendrier 
des événements d’AlUla pour les 
années 2022-2023, suite à une 
première édition réussie, organisée 
sous la bannière d’AlUla Moments. 
Il y aura également des nouveautés 
sur l’hébergement, y compris les 
détails d’une nouvelle auberge 
écologique. Pour le marché du 
CCG, les activités et promotions 
estivales d’AlUla seront également 

au cœur des préoccupations.
Cinq autres participants clés feront 
équipe avec AlUla à l’ATM afin 
de promouvoir la destination. 
Parmi eux, figurent trois marques 
d’hébergement : Banyan Tree AlUla 
Resort, Shaden Resort et Habitas 
AlUla Resort. Husaak Adventures 
et Livenation s’associeront 
également à la Commission royale 
pour AlUla, exposant une gamme 
croissante d’activités d’aventure 
et de plein air et les événements 
et possibilités en évolution dans 
l’emblématique salle de concert, 
de conférence et de divertissement, 
Maraya.
« La Commission royale pour 
AlUla est ravie de sa présence à 
l’ATM cette année et du retour 
des voyages dans la région. Nous 
avons d’excellents partenaires et 
sommes impatients d’entrer en 
contact avec l’industrie mondiale 
du tourisme, au moment où 
nous continuons de développer 
l’écosystème touristique d’AlUla. 
Notre objectif est de mettre en 
place une destination touristique 
tournée vers l’avenir et axée sur 
la durabilité », déclare Mélanie 
de Souza, directrice exécutive du 
marketing de destination au sein de 

la Commission royale pour AlUla. 
Au cours de l’événement qui s’étale 
sur quatre jours, la Commission 
royale pour AlUla participe à des 
tables rondes et à des réunions 
en face à face avec des médias, 
des partenaires potentiels et des 
acheteurs du marché touristique 
régional et international.
La participation de la commission 
à l’ATM fait partie du plan de 
Vision 2030, qui vise à diversifier 
l’économie en particulier en 
augmentant la contribution du 
secteur du tourisme au PIB de 3 à 
plus de 10% d’ici à 2030.
«L’empreinte touristique 
mondiale d’AlUla comprend 
une représentation sur dix 
marchés de l’industrie du voyage 
et des agences spécialisées en 
communication marketing avec un 

objectif global d’accueillir deux 
millions de visiteurs d’ici à 2035 
en garantissant des emplois pour 
130 000 personnes. Il s’agit d’un 
objectif bien calculé et réalisable 
pour une destination riche en 
histoire ancienne et en patrimoine. 
Comme détaillé dans le plan 
directeur Journey Through Time, 
la Commission royale pour AlUla 
se concentre sur le fait de donner la 
priorité absolue à la préservation et 
la protection de notre patrimoine à 
AlUla », ajoute-t-elle.
L’année dernière, les bureaux de 
représentation de la Commission 
royale pour AlUla sur les 
principaux marchés internationaux 
du monde entier ont négocié un 
total de 133 partenariats avec 
des compagnies aériennes et des 
acteurs dans le secteur du voyage. 

Cela a abouti à la vente de 300 
forfaits touristiques AlUla sur ces 
marchés et a poussé plus de 666 
agences de voyages dans le monde 
à vendre des séjours touristiques 
à AlUla à leurs clients. La vaste 
couverture médiatique mondiale de 
cette destination unique a augmenté 
l’intérêt mondial et le soutien des 
partenaires médiatiques. 
AlUla, en plein cœur du désert du 
nord-ouest de l’Arabie saoudite, est 
historiquement située sur la route 
de l’encens qui reliait autrefois 
la péninsule arabique aux pays 
méditerranéens. La ville se trouve 
entre de vastes montagnes, des 
paysages désertiques et des oasis 
luxuriantes. Elle offre l’un des 
derniers témoignages d’époque 
préislamique, ayant abrité plusieurs 
civilisations anciennes, dont les 
royaumes dadanite, lihyanite 
et nabatéen. La ville comprend 
d’importants repères historiques 
qui remontent à plus de 7 000 ans 
et couvrent le site du patrimoine 
mondial de l’Unesco de Hégra, 
l’ancienne ville principale du 
royaume nabatéen. Elle renferme 
plus de 110 tombes monumentales 
préservées et gravées dans les 
roches de grès de Hégra.

L’engagement 
philanthropique 
de Stevie Wonder 

sera bientôt salué. L’artiste 
va recevoir un Icon Award 
de la Legal Defence Fund en 
l’honneur du soutien qu’il a 
montré envers les minorités tout 
au long de sa carrière.
« Stevie Wonder sera récompensé 
pour son travail inébranlable 
et son illustre carrière longue 
de plus d’un demi-siècle qui 
incarne les valeurs de la LDF 

et démontre son engagement 
à dénoncer les barrières que 
rencontrent les Afro-américains 
et les autres communautés 
marginalisées», peut-on lire 
dans un communiqué relayé par 
Billboard.
Du beau monde
Outre Stevie Wonder, cette 
soirée sera aussi l’occasion 
de récompenser la journaliste 
Nikole Hannah-Jones qui recevra 
un Spirit of Justice Award. De 
son côté, la présidente sortante 

de la fondation Sherrilyn Ifill 
sera honorée par un Thurgood 
Marshall Lifetime Achievement 
Award.
Enfin, les convives auront 
le plaisir d’entendre des 
messages vidéo enregistrés par 
Michelle Obama ainsi que l’ex-
joueur de football de la NFL 
Colin Kaepernick, mais aussi 
d’assister à deux performances 
de la troupe du Dance Theatre 
de Harlem.

La rock star Bono chante la paix dans le métro de Kiev

La Commission royale pour AlUla s’invite à l’édition 2022
 de l’Arabian Travel Market (ATM)

Stevie Wonder recevra un Icon Award de la Legal Defence Fund
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Ed Sheeran a collaboré 
avec les artistes ukrai-
niens d’Antytila pour 

une chanson. Les membres 
du groupe, très populaire en 
Ukraine, ont choisi de laisser 
micros et guitares au placard 
pour enfiler le treillis et rejoindre 
les forces armées du pays afin 
de faire face à l’invasion russe. 
Avec la pop star britannique, ils 
ont décidé de reprendre son tube 
2step en y ajoutant un couplet en 
ukrainien.
Paru lundi, le titre est assorti 
d’un clip mettant notamment en 
scène le chanteur Taras Topolya 

en tenue militaire. « On s’est 
juste arrêtés au milieu de la 
route et on a chanté là, au milieu 
de nulle part », a-t-il raconté 
à la BBC, expliquant que les 
paroles lui étaient venues alors 
qu’il servait en tant qu’infirmier 
sur le front de Borodyanka, une 
ville à l’ouest de Kiev un temps 
occupée par les troupes russes 
mais depuis reprise par l’armée 
ukrainienne.
Un soutien indispensable
« Ed sent cette douleur, cette 
compassion et cette affection 
pour le peuple ukrainien », a 
déclaré Taras Topolya, tandis 

que tous les profits générés par 
cette chanson serviront à aider 
les Ukrainiens sinistrés par le 
conflit.
« Ça a déjà permis de soulever 
l’attention à propos de la 
situation en Ukraine et ce 
processus va continuer. Je suis 
très fier qu’un chanteur célèbre 
soutienne les Ukrainiens. Ed 
Sheeran, son équipe et d’autres 
comprennent que nous avons 
besoin d’aide et de soutien pour 
survivre et gagner. Et je suis très 
reconnaissant pour ça », a-t-il 
ajouté.

Billie Eilish va organiser des 
conférences pour le climat dans 
le cadre de sa tournée Happier 
Than Ever. Baptisées Overhea-
ted (en surchauffe), ces inter-
ventions prendront place à l’O2 
Arena de Londres entre le 10 et 
26 juin.
Au programme, une myriade 
d’intervenants constitués d’acti-
vistes, musiciens et autres desi-
gners qui aborderont la crise 
climatique et la manière dont 
ils y font face à travers leur tra-
vail. Les conférences traiteront 

notamment de la façon dont 
l’industrie musicale pourrait être 
plus verte, des avantages du vé-
gétarisme, ou encore de la mode 
durable. Enfin, ces interventions 
seront ponctuées de perfor-
mances live et par la diffusion 
d’un documentaire produit pour 
l’occasion.
Des conférences, mais pas que
Billie Eilish et son frère Finneas 
viendront introduire la journée 
du 10 juin avec un invité spécial 
dont l’identité n’a pas encore été 
dévoilée, tandis que Sigrid se 

produira durant celle du 16 juin.
Enfin, tous les profits issus de la 
vente des tickets seront reversés 
aux associations REVERB et 
Support + Feed. La première se 
fixe pour mission se sensibiliser 
à la question environnementale 
au travers d’événements musi-
caux. La seconde, fondée par 
Maggie Baird, la mère de Bil-
lie Eilish, travaille pour lutter 
contre l’insécurité alimentaire 
et climatique en fournissant des 
repas végétaux équilibrés.

This Joka, c’est le titre d’une 
émission consacrée au stand-up 
produite et présentée par Will 
Smith. Malheureusement pour 
l’acteur, le programme prendra 
fin après seulement une saison 
diffusée sur la plateforme Roku.
Contrairement à ce qu’on 
pourrait penser, l’arrêt de 
l’émission n’aurait rien à voir 
avec la fameuse gifle assénée par 
Will Smith à l’encontre de Chris 

Rock lors des derniers Oscars. 
D’après Deadline, la décision 
de Roku de ne pas renouveler le 
programme avait précédé de loin 
cet événement.
Faire le point
Les épisodes de This Joka 
mettent en scène une flopée 
d’humoristes émergents ou bien 
installés à travers des sketchs, 
mais aussi des entretiens 
volontiers intimistes menés 

à Las Vegas. « Ce n’est pas 

une compétition, c’est une 

opportunité de rire », annonce 

Will Smith dans la bande-

annonce.

Aux dernières nouvelles, la star 

du Prince de Bel-Air était partie 

se « ressourcer » en Inde, histoire 

de faire le point et sans doute se 

faire oublier quelque temps.

Priscilla Presley ne peut que 
féliciter Austin Butler. L’acteur 
incarne Elvis Presley dans le 
biopic de Baz Luhrmann et l’ex-
femme du King a eu l’occasion 
de le voir en compagnie de Jerry 
Schilling, un vieil ami de l’ar-
tiste.
« Austin Butler, qui joue Elvis, 
est extraordinaire. Bravo à lui… 
Il savait qu’il avait de grands 
souliers à chausser. Il était ex-
trêmement nerveux à l’idée de 
jouer ce rôle. Je me mets à sa 
place », a applaudi la mère de 
Lisa Marie Presley dans un long 
message posté sur Facebook et 
relayé par People.

Elle a ensuite glissé un mot en 
faveur de la prestation de Tom 
Hanks dans le rôle du Colonel 
Parker. « C’était un tel person-
nage. Il avait deux facettes : le 
Colonel et Jerry. J’ai été témoin 
des deux », s’est souvenue Pris-

cilla Presley, tandis que le film 
de Baz Luhrmann se concentre 
justement sur la relation com-
plexe qu’entrerait le chanteur 
avec son manager.
Mieux comprendre Elvis Presley
« Je pense que vous compren-
drez un peu mieux le parcours 
d’Elvis, mis en scène par un réa-
lisateur qui a mis son cœur, son 
âme et de nombreuses heures 
dans ce film », a enfin conclu 
Priscilla Presley qui a eu le plai-
sir de retrouver Austin Butler et 
Baz Luhrmann au Met Gala de 
lundi dernier.
Elvis arrive dans les salles le 22 
juin prochain !

Guerre en Ukraine : 

Ed Sheeran soutient legroupe ukrainien Antytila

La prochaine série de stand-up de Will Smith a été annulée

Billie Eilish annonce des conférences pour le climat 

Priscilla Presley salue la prestation d’Austin Butler
 dans « Elvis »
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Les défis auxquels la nation 
algérienne est confrontée 
exigent la consolidation 

du front interne à travers la 
préservation de l’unité nationale, 
le resserrement des rangs et 
de la cohésion du peuple ainsi 
qu’une «confiance totale» dans 
les institutions de l’Etat, relève la 
revue El Djeïch dans son dernier 
numéro.
Rappelant les épreuves que le 
pays a traversées et au cours 
desquelles le peuple algérien a 
subi les crimes les plus odieux 
tout au long de l’occupation 
coloniale française, les exactions 
du terrorisme barbare, fléau qu’il 
a combattu avec «patience et 
détermination», El Djeïch affirme 
que le peuple algérien «a inscrit 
son nom en lettres d’or dans le 
registre de l’Histoire, grâce à son 
sens du sacrifice et à l’abnégation 
qui le caractérisent».
«Aujourd’hui, et comme elle 
nous y a habitués, l’Algérie 

triomphera encore et toujours des 
traitres et comploteurs de tous 
bords», est-il écrit dans l’Edito 
du mensuel El Djeïch, sous le 
titre «La bataille de la conscience 
: absolument le combat le plus 
difficile», ajoutant que «notre 
pays réussira à traverser cette 
phase sensible pour poursuivre 
le processus de développement 
et concrétiser ainsi les aspirations 
du peuple algérien dans sa 
nouvelle Algérie dont les jalons 
ont été posés par le président de 
la République, chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale».
Pour El Djeïch, «les différents 
défis auxquels l’Algérie est 
actuellement confrontée, 
et qu’elle devra relever à 
l’avenir, ont amené le Haut 
commandement de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 
sur la base des orientations 
perspicaces de Monsieur le 
président de la République, chef 

suprême des forces armées, 
ministre de la Défense nationale, 
à mettre à exécution un vaste 
programme de modernisation et 
de renouvellement des capacités 
du corps de bataille de l’ANP et 
sa concrétisation sur le terrain, 
en vue d’atteindre un haut 
niveau de compétence à tous les 
niveaux et donc la disponibilité 
opérationnelle».
«Il ne fait aucun doute que 
cette démarche ambitieuse 
permettra d’atteindre les 
résultats escomptés, qui ont été 
soigneusement planifiés dans 
le cadre des programmes de 
préparation au combat, de sorte 
que notre pays demeure une 
forteresse inexpugnable face aux 
ennemis et aux traîtres qui tentent 
vainement, comme de coutume, à 
saper sa stabilité et sa sécurité à 
travers le recours à des procédés 
tortueux autant que douteux et 
de vils stratagèmes, dans le but 
de susciter le chaos et de semer 

la discorde au sein de la société», 
note la même source.
L’Edito estime que «ces 
comploteurs à l’esprit dérangé 
sont allés jusqu’à l’exploitation 
malveillante des réseaux sociaux 
pour tenter, à dessein, à travers 
l’évocation d’événements 
mineurs sortis de leur contexte, 
de souffler sur les braises ou en 
engageant des débats stériles le 
disputant à la logorrhée verbale, 
qui n’ont d’autre finalité que 
de susciter la division entre 
les enfants d’un même peuple, 
d’influencer l’opinion publique 
nationale et en distillant des 

informations mensongères 
et tendancieuses, de nature à 
porter atteinte à la sécurité, à 
troubler l’ordre public et à saper 
les fondements de la paix et de 
l’unité nationales».
«La véritable bataille que 
nos jeunes doivent gagner 
aujourd’hui est essentiellement 
une bataille de conscience, a 
affirmé le Général de Corps 
d’Armée, Saïd Chanegriha, en de 
nombreuses occasions», rappelle 
encore l’Edito.
«Une bataille dans laquelle 
des armes nouvelles et non 
conventionnelles sont utilisées, 
qui ont fait de l’espace virtuel 
leur théâtre d’opération, dans 
une tentative de manipuler les 
opinions, en particulier les jeunes, 
et de les jeter dans les affres des 
troubles et du chaos à travers de 
viles manœuvres faisant fi de la 
situation et passant délibérément 
sous silence les acquis et les 
réalisations», conclut El Djeïch.

Le Général de Corps 
d’Armée, Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-

major de l’Armée nationale 
populaire (ANP), a supervisé, 
dimanche au niveau de la Base 
aérienne d’Aïn-Oussera (1ère 
Région militaire), l’entrainement 
final de la démonstration aérienne 
relative à la parade militaire, 
programmée dans le cadre des 
festivités de la célébration du 60e 
anniversaire de l’indépendance, 
et de l’exécution d’un exercice de 
saut en parachute sportif, réalisé 
par l’équipe nationale militaire 
des deux genres féminin et 
masculin, spécialisée dans cette 
discipline.
A l’entame, et à l’issue de l’exposé 
présenté par le Commandant 
des Forces aériennes, portant 
sur l’idée générale de la 

démonstration aérienne, le 
Général de Corps d’Armée 
«a inspecté les formations 
aériennes participantes, avant 
de suivre l’entrainement final 
de cette démonstration pendant 
laquelle nos pilotes ont réalisé 
de véritables prouesses, à travers 
une haute précision, un respect 
rigoureux des distances et une 
parfaite coordination entre les 
différents types d’avions, lors 
de la réalisation des figures 
aériennes, faisant montre de 
grandes compétences et capacité 
à maitriser des aéronefs modernes 
aux technologies avancées», 
indique le ministère de la Défense 
nationale dans un communiqué.
Accompagné des Commandants 
respectifs des Forces aériennes 
et de la 1ère Région militaire, le 
Général de Corps d’Armée «a 

suivi, de près, le déroulement de 
l’exercice, auquel ont assisté des 
élèves de la gente féminine et des 
cadettes relevant de l’Académie 
militaire de Cherchell et de 
l’Ecole des Cadets de la Nation de 
Blida en 1ère Région militaire».  
«Cet exercice a vu diverses 
démonstrations comprenant, entre 
autres, un saut tactique exécuté 
par l’équipe nationale militaire 
féminine de parachutisme, un 
saut sportif mixte (dames et 
messieurs), un saut de précision, 
une démonstration de pliage de 
parachutes. Des démonstrations 
qui ont été exécutées avec 
un professionnalisme et une 
coordination de haut niveau 
reflétant, à juste titre, la 
qualité de la préparation et des 
entraînements de cette équipe», 
note le MDN.
A la fin de l’exercice, le Général 
de Corps d’Armée a tenu une 
rencontre avec les membres 
d’équipage ayant pris part à cette 
démonstration aérienne, ainsi 
que les membres de l’équipe 
nationale militaire de saut en 
parachute et leur a fait part de 

«sa satisfaction du niveau de 
préparation atteint, avant de 
saluer le professionnalisme dont 
ont fait preuve nos pilotes lors 
de l’exécution de l’entrainement 
final de la démonstration 
aérienne».
«Concernant la démonstration 
aérienne, je tiens à saluer 
et à mettre en avant le haut 
professionnalisme de nos pilotes 
qui ont fait preuve d’une parfaite 
précision, d’un respect rigoureux 
des distances et d’une totale 
coordination entre les divers types 
d’avions lors de la réalisation des 
figures aériennes, ce qui dénote 
de leurs hautes compétences et 
capacités à maitriser des aéronefs 
modernes aux technologies 
avancées», a-t-il indiqué.
Le Général de Corps d’Armée 
a également exprimé «sa 
considération et son soutien 
indéfectible à la femme exerçant 
dans les rangs de l’ANP pour ses 
efforts dévoués fournis dans les 
différents domaines du métier 
des armes avant de féliciter les 
athlètes féminins et leur staff 
technique pour la réussite totale 

de l’exercice, qui est le fruit de 
l’intérêt particulier accordé par le 
Haut Commandement de l’Armée 
nationale populaire à la femme 
exerçant au sein de l’institution 
militaire».
«A cette occasion, je tiens à 
féliciter toutes les athlètes et, à 
travers elles, le staff technique et 
les responsables pour la réussite 
totale de cet exercice, qui est le 
fruit de l’intérêt particulier accordé 
par le Haut Commandement de 
l’Armée nationale populaire à 
la femme exerçant au sein de 
l’institution militaire, visant à 
consacrer le principe d’égalité 
entre ses personnels, hommes 
et femmes, aussi bien en termes 
de droits que de devoirs, et à 
consolider les acquis garantis 
aux femmes en vertu du dernier 
amendement de la Constitution, 
initié par Monsieur le Président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, et plébiscité 
par le peuple algérien lors du 
référendum du 1er novembre 
2020», a-t-il souligné.
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Les nouveaux défis exigent la consolidation 
du front interne

Le Général de Corps d’Armée, Saïd Chanegriha supervise 
l’entrainement final de la démonstration aérienne 
et l’exécution d’un exercice de saut en parachute 

sportif en 1ère RM


